
Пролетарии всех стран, соединййтесъ)

К Р Я С Н О Езнямя
ОРГАН том ско го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
Ni 213 (10880) Четверг, 10 сентября 1959 года. Цена 20 коп.

Трелевочным тракторам 
полную нагрузку

Обращение июньского Пленума  
Ц К  К П С С  призывает всад совет
ских  тружеников к  дальнейшей 
механизации и автоматизации про. 
изводства, к  разумному использо. 
ванию механизмов. Этот при
зыв —  боевая программа и для 
лесозаготовителей нашей области. 
В большинстве леспромхозов ком . 
бината «Томлес» механизированы  
наиболее трудоемкие процессы. 
Передовые предприятия комбина
та, правильно используя вверен
ную  им технику, систематически  
дают лес сверх плана, повышают 
комплексную  выработку.

Выполнение обязательств лесо
заготовителями во многом зависит 
от того, насколько правильно они 
организую т использование треле. 
войной техники. Пример этому 
—  работа комплексного валочно- 
трелевочного звена П. Говзана из 
Каргасокского  леспромхоза. Оно 
добилось средней выработки на 
машино-смену трелевочного тра к
тора Т Д Т .4 0  более 90  кубометров  
древесины. Звено П . Говзана бо. 
рется за выполнение семилетки в 
три с половиной года.

Лесозаготовителям нашей обла
сти хорошо известно комплексное  
валочно-трелевочное звено Бориса 
Клинова из Берегаевского лес
промхоза, принявшее обязательст
во вьгаолнигь задание семилетки  
за пять лет, добиться среднесуточ
ной производительности на маши- 
но-смену не менее 70 кубометров  
леса. Передовой коллектив решил  
на тракторе С .8 0  стрелевать без 
капитального ремонта 43 тысячи  
кубометров древесины, в том чис
ле в этом году —  21 ,5  тысячи к у 

бометров. Свои обязательства 
звено Б . Клинова успешно выпол
няет.

Однако в большинстве леспром
хозов области трелевочная техни
ка  используется плохо. В  целом 
по комбинату на трелевке древе
сины занято на 8 0 — 100 тракто
ров меньше, чем необходимо для 
выполнения суточного граф ика. 
План механизированной подвозки  
и вывозки леса комбинат «Том- 
лес» не выполняет. Н а первое 
сентября комбинат задолжал госу. 
дарству 216  тысяч кубометров  
древесины.

Особенно низка • среднедневная 
выработка на трелевочный трак
тор за август в Асиновском, А р -  

гат-Ю льском , Парбигском лес
промхозах. В  Асиновском лес. 
промхозе, например, при плановой 
выработке 52 кубометра на тра к, 
тор она составила всего 33 ,5  к у .  
бометра древесины. В  А р га т . 
Ю льском леспромхозе вырабаты. 
вали на трактор Т Д Т .4 0  и Т Д Т .6 0  
только 20  кубометров вместо 43  
кубометров по плану. На этом 
предприятии самая низкая по ком . 
бинату среднедневная выработка 
на трелевочный трактор.

Неудовлетворительное исполь. 
зование механизмов на трелевке 
объясняется тем, что руководите, 
ли ряда леспромхозов не заботят, 
ся о техническом прогрессе, по
вышении производительности тр у 
да, эффективном использовании 
техники.

Сейчас в леспромхозах области 
работают комплексные валочно. 
трелевочные звенья. Именно они 
решают успех дела на лесозаго
товках. Н о в Парабельском лес. 
промхозе малые валочно-трелевоч. 
ные звенья организованы лишь 
формально. Состав их часто ме. 
няется. На Березовском лесопунк. 
те, например, комплексные звенья 
Василия Герняка, Богдана М аге, 
ровского не знают своих заданий. 
Социалистическое соревнование 
За досрочное выполнение семилет. 
к и  по почину П. Говзана и Б . К л и 
нова здесь не организовано.

Во многих леспромхозах плохо

ведут подготовительные работы. 
Например, на Подольском лесо. 
пункте Вакчарского леспромхоза 
нет даже специальной бригады  
по подготовке волоков. Недавно 
мастерский участок тов. Резинки- 

на перешел на новое место. Неде. 
ЛЮ весь коллектив прокладывал  
волоки, а заготовкой леса не зани. 
мался. В  итоге не менее пятнадца. 
га  машино-смен затрачено на 
подготовительные работы..

Не готовят волоки в Лайском, 
П ы ш кино.Троицком , Асиновском  
и других предприятиях. Это ве

дет к  преждевременному износу 
трелевочных средств, снижает 
выработку на машино-смену.

В  леспромхозах области еще 
велики внутрисменные простои 
техники. Они порождаются орга
низационными неполадками: не
подготовленностью механизмов к  
работе, несвоевременной доставкой 
рабочих в лесосеки.

Важное значение для лучшего  
использования машин имеет пере
дача передового опыта лучш их  
механизаторов в ремонтников. В  
Парабельском леспромхозе, на. 
пример, лучш им трактористом по 
праву считается водитель тракто. 
ра С -80  Б . М агеровский. Ежеднев. 
но он трелюет до 80  кубометров  
древесины, намного больше нор. 
мы. Н о другие трактористы  об 
опыте его работы не знают. В  А р .  
гат.Ю льском  леспромхозе звено 
тракториста Н иколая Нехорошего 
на тракторе Т Д Т .6 0  вывозит в 
смену до 70 кубометров леса при  
норме 52. Н о руководители лес. 
промхоза считают распространение 
передового опыта второстепенным  
делом.

Современная трелевочная тех. 
ника позволяет в условиях нашей 
области по.чностью перейти на 
трелевку леса с кроной. Однако 
А ргат.Ю льский , Линевский, Т и . 
мирязевский и другие леспромхо
зы уделяют мало внимания ново, 
му, прогрессивному методу тре. 
левки. Не везде соблюдается на. 
правленная валка леса. Это сни
жает выработку на трактор, сни
жается и качество трелевки.

Малые валочно .  трелевочные 
звенья, одиночная валка леса бен

зомоторными пилами, трелевка 
деревьев с кроной на короткие  
расстояния, крупнопакетная по. 
грузка  хлыстов —  эти прогрессив, 
ные методы труда должны найти 

самое широкое применение в 
каждом леспромхозе.

Комбинат «Томлес» обязан 
улучш ить снабжение леспромхозов 
запасными частями для машин, 
тросом, J инструментом, оказывать 
предприятиям действенную по. 
мощь в использовании механиз. 
мов.

Больш ую  роль в дальнейшей 
механизации лесозаготовок и пра. 
вильном использовании техники  
должны сыграть комиссия содей, 
ствия техническому прогрессу. 
Они должны взять под ошцествен. 
ный контроль внедрение механиз. 
мов на всех звеньях лесозагото. 
вок, правильную эксплуатацию  
техники.

Партийные, профсоюзные, ком . 
сомольские организации леспром. 
хозов должны возглавить борьбу 
за технический прогресс, за луч
шее использование трелевочной 
техники. Это важное дело должны  
постоянно контролировать райко. 
мы К П С С . Осуществление меро. 
приятий по дальнейшему техниче. 
скому прогрессу поможет лесоза
готовителям области ликвидиро- 
Епть отстав.зние, успешно выпол. 
нить годовой план и сдержать 
свое слово —  дать стране 50  ты . 
сяч кубометров деловой древеси
ны  сверх плана.

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР 

О награждении академика 
Несмеянова А. Н. орденом Ленина

в связи с шестидесятилетием со 
дня рождения президента Академии 
наук СССР тов. Несмеянова А. Н. я 
отмечая его большие заслуги в раз

витии науки, наградить тов. 
Несмеянова Александра Николаеви
ча орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 8 сентября 1959 г.

ПРИСВОЕНИЕ МНОГОДЕТНЫМ М АТЕРЯМ  ПОЧЕТНОГО 
ЗВАНИЯ „М А ТЬ -ГЕРО И Н Я "

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР от 8 сентября 1959 
года по Томской области присвоено 
почетное звание «Мать-героиня» с 
вручением ордена «Мать-героиня» 
и грамоты Президиума Верховного 
Совета СССР матерям, родившим я 
воспитавшнм десять и более детей:

1. Гембух Екатерине Богданов
не —  домашней хозяйке. Кировский 
район города Томска.

2. Пикулиной Фекле Николаев
не —  колхознице колхоза им. Жда
нова, Кривошеинский район.

(ТАСС).

К А Р А Г А Н Д И Н С К А Я  О Б Л А С Т Ь . Быстро растет поселок строи
телей Казахстанского металлургического завода. За семилетие 
здесь будет выстроено 500  тысяч квадратных метров жилой площа
ди.

На снимке: новые жилые дома в поселке строителей казахстанской  
М агнитки . (Ф отохроника ТАС С ).

Поздравления по случаю 
национального праздника 

Народной Республики 
Болгарии

Первый секретарь ЦК КПСС. 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и Председатель 
Президиума Ве])ховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилов направили в 
Народную Республику Болгарию по
здравительную телеграмму по слу
чаю 15-летней годовщины сверже
ния монархо-фашистского режима 
и установления народно-демократи
ческой власти в Болгарии.

В телеграмме, адресованной пер
вому секретарю Центрального Коми
тета Болгарской коммунистической* 
партии тов. Тодору Живкову, пред
седателю Президиума Народного соб
рания Наводной Роспуплики Болга
рии тов. Димитру Ганеву и предсе
дателю Совета министров Народной 
Республики Болгарии тов. Антону 
Югову, выражены самые сердечные

поздравления ЦК КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР и Совета 
Министров Союза ССР.

Советский народ, говорится, в 
частности, в телеграмме, от души 
радуется выдающимся успехам бол
гарского народа в строительстве со
циализма. В телеграмме содержатся 
пожелания новых больших успехов 
на пути завершения строительства 
социализма в Народной Республике 
Болгарии в интересах дальнейшего 
укрепления могучего социалистиче
ского лагеря и мира во всем мире.

Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко направил поздрави
тельную телеграмму тов. Карло Лу- 
канову, министру иностранных дел 
Народной Республики Болгарии.

(ТАСС).

15-летие Народной Болгарии
Торжественное собрание в* Москве

Слова сердечного привета и ис
кренние поздравления передали со
ветские люди своим болгарским 
братьям, которые отмечают в эти 
дни великий национальный празд
ник —  15-летие со дня освобожде
ния своей родины от монархо-фа
шистского режима.

На торжественное собрание в Ло
ме дружбы с народами зарубежных 
стран, посвященное славной годов
щине, собрались 8 сентября много
численные государственные деяте
ли, представители общественности 
столицы —  ученые, студенты, ра
бочие промышленных предприятий 
и строек. Горячими аплодисментами 
встретили они посла Народной Рес
публики Болгарии в СССР Любека 
Герасимова и участникО'В поезда 
мира и дружбы, прибывшего из 
Болгарии, и других болгарских дру
зей.

Торжественное собрание открыл 
секретарь .МГК'КПСС Е. К. Рагозин.

—  Мы, советские люди, —  ска
зал он, —  гордимся успехами на
ших болгарских братьев и сестер. 
Мы всем сердцем радуемся, когда в 
прекрасной Болгарии начинают ды
мить новые заводские трубы, вер
теться. турбины новых электростан
ций, сыпаться в закрома новые ты
сячи тонн пшеницы с широких ко
оперативных полей.: Священные 
чувства дружбы и любви, которые 
питают друг к  другу народы Совет
ского Союза и Болгарии, родившие
ся много веков назад и закалив
шиеся в совместной борьбе против 
иноземных захватчиков, растут и 
развиваются.

С докладом о замечательных ус
пехах, достигнутых болгарским на
родом за 15 лет народной власти, 
выступил на собрании заместитель 
председателя правления Общества 
советско-болгарской дружбы, ми
нистр культуры РСФСР А. И. По
пов.

Тепло встретили участники соб
рания выступление посла Народной 
Республики Болгарии в СССР Любе-

на Герасимова. Отметив решающее 
значение для успеха восстания 
9 сентября побед Советской Армии, 
посол подчеркнул, что болгарский 
народ никогда не забудет и на веч
ные времена сохранит в своем серд
це признательность и любовь к  Со
ветскому Союзу и советским людям.

Наше освобождение от турецкого 
ига и фашистского рабства, говорит 
Герасимов, завоевано кровью рус
ских л советских воинов, которая 
сцементировала, скрепила на веч
ные времена нерушимую болгаро
советскую дружбу. В наши дни лю
бовь болгарского народа к  Совет
скому Союзу приобрела новое со
держание, достигла нового расцве
та. Солнце болгаро-советской друж
бы ярко светит на нашем небоскло
не. Она охватывает всё стороны на
шей жизни. Нашему народу, каж 
дому болгарскому патриоту ясно, 
что без Советского Союза, без его 
помощи и примера мы ве смогли бы 
сохранить нашу национальную не
зависимость. не могли бы в такой 
сказочно короткий срок восстано
вить разрушенное войной и фашист
ской оккупацией наводное хозяйство 
и приступить к  строительству со
циализма.

Далее Любея Герасимов говорил 
о великих достижениях народно-де
мократической Болгарии в строи
тельстве новой жизни, о борьбе 
болгарского народа за сохранение 
мира на Балканах.

Участники собрания единолушАо 
приняли и направили в Болгарию, 
в адрес Всенародного комитета бол
гаро-советской дружбы приветст
венную телеграмму.

Торжественные собрания и вече
ра, посвященные 15-й годовщине 
социалистической революции в Бол
гарии, состоялись во дворцах ку.ль- 
туры и клубах Москвы, в Тбилиси, 
Фрунзе, Ульяновске, Сыктывкаре и 
других городах страны.'

(ТАСС).

ТОВАРИЩИ ШОФЕРЫ! В борьбе за хлеб
очень важен ваш добросовестный 
высокопроизводительный труд

Обеспечьте бесперебойную транспортировку хлеба 
на тока и хлебоприемные пункты

За рулем
Николай
Кошкин

ЗЫРЯНКА. (По телефону). На ле
вом берегу Чулыма высится боль
шой корпус Зырянского хлебоприем
ного пункта. Через ворота к  авто
подъемнику непрерывно подъезжа
ют автомашины с зерном. Авто
подъемник плавно поднимает авто
мобиль, из кузова в бункер льется 
золотистый поток пшеницы. 3— 4 
минуты —  и кузо-в пуст. На авто
подъемник въезжает другая автома
шина. И так беспрерывно. За 5 сен
тября через ворота элеватора про
шло около 300 автомашин, которые 
привезли более 7.800 центнеров 
зерна.

Активно ведут хлебосдачу многие 
колхозы района. Например, из кол
хоза «Прогресс» 5 сентября выве
зено государству 1.265 центнеров 
зерна. От колхоза имени Денина ра
ботниками элева'уора принято 794 
центнера, от колхоза имени Стали
на —  596 центнеров, от колхоза 
«Борьба за коммунизм» —  625, от 
колхоза имени Кирова —  1.013 
центнеров зерна.

Хорошо трудятся в эти горячие 
страдные дни шоферы. На помощь 
колхозным автомобилистам пришли 
городские шоферы, в их числе шо
фер совнархоза Николай Кошкин.

Он не первый год помогает кол
хозникам в вывозке зерна государ
ству и каждый раз тщательно го
товится к  страдной поое. Так было 
и нынче. Перед отъездом в колхоз 
он еще в гараже совнархоза увели
чил борта у  автомашины, по-хозяй
ски обшил брезентом кузов.

Зерно ему пришлось возить из 
отдаленного колхоза имени Кирова. 
Дорога туда плохая, на ней мяого 
крутых поворотов, подъемов, логов, 
ухабов. Особенно нелегко ехать в 
непогоду. Но трудности не пугают 
Николая. Он хорошо понимает, что 
судьба подготовленного к  отправке 
зерна находится в руках водителей 
автомашин. Хорошо они поработа
ют —  колхозники досрочно сумеют 
выполнить план продажи хлеба го
сударству, быстрее закончат уборку 
урожая.

Как и многие шоферы Зырянско
го района, Николай Пантелеевич 
обязался ежедневно перевыполнять 
задания, вывозить хлеб без потерь. 
И свое слово держит. За короткий 
срок он с токов на сушилку перевез 
91 тонну зерна, а за последние 
шесть дней отвез на хлебоприемный 
пункт 475 тонн зерна.

Автоинспектор Н. И. Жории хоро
шо отзывается о Николае Кошкине.

—  Кошкин делает по 180 тонна- 
километров в день. Это —  высокий 
показатель, —  замечает Жорин. —  
Несколько дней подряд на расстоя
ние почти в 40 километров О'Н 
делает по три рейса, вывозит по 
80 и более центнеров зерна за день.

Что же обеспечивает успех в ра
боте? Николай бережет свою маши
ну. Перед выездом в рейс обяза
тельно проводит технический уход, 
не забывает заглянуть в мотор, про
верить рессоры, прошприцевать зад
ний мост, подтянуть крепления, во
время заправить машину бензином, 
проверить уровень масла, убедиться 
в исправности рулевого управления.

—  Своевременный технический 
уход, —  говорят Николай, —  га
рантия безукоризненной работы ма
шины в пути. До конца хлебозаго
товок я постараюсь вывезти еще не 
менее 150 тонн зерна. Это будет 
моим вкладом в борьбу колхозников 
за досрочное выполнение обяза
тельства по хлебозаготовкам.

Л. ВОЙТЕНКО.

☆  ☆

Новые машины, станни, приборы
пешно вьшолняется. За семи
летие предприятие должно уве
личить вы пуск «М осквичей» на 
70 процентов. Коллектив при
нял решение закончить семи
летку на год раньше. Чтобы 
достичь этого, предпринимают
ся меры по автоматизации и 
механизации производственных 
процессов. На заводе создан 
специальный отдел, конструк
торы которого разрабатывают 
новые станки, агрегаты, ин
струменты.

Над созданием новых ма
шин. пш боцов. аппапатов, ко- 
тор! le (jfiw iH ” ' i i  повышение 
производительности и улучш е
ние условий труда, работают 
на многих предприятиях. На
пример, на заводе координат
но-расточных станков в резуль-

Ш и ро ки й  откли к  нашло у 
тружеников столицы Обраще
ние июньского Пленума Ц К  
К П С С . С новой силой развер
нулось на предприятиях социа
листическое соревнование за 
досрочное выполнение произ, 
водствеяных планов, за ул уч 
шение качества выпускаемой 
продукции, снижение ее себе
стоимости.

М ногие заводы и 'фабрики 
М осквы  досрочно выполнили 
программу восьми месяцев. В 
их числе —: завод малолитраж
ных автомобилей. На первом 
снимке показан главный кон
вейер завода. Сбязательство—  
давать ежедневно несколько ав
томобилей сверх плана —  ус-

ru Ч щ
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По дорогам идут машины
ТУГАН. (По телефону). Иркут

ский тракт —  это основная дорож
ная артерия, связывающая колхозы 
южной’ зоны Туганского района с 
областным центром. Оживленно сей
час на этой дороге. Днем и ночью 
идет поток автомашин, груженных 
зерном нового урожая.

...Раннее утро. Только что про
шел дождь. Из-под колее машин 
летят брызги. Автомашины одна за 
другой въезжают на пустынную 
улицу села Семилужки. Здесь рас
положен диспетчерский пункт. Дис
петчер тов. Чернов дает указания, 
куда ехать за зерном.

Сегодня очень много хлеба ско
пилось на токах колхоза «Заветы 
Ленина». Колхозники завершают 
выполнение плана продажи хлеба 
государству. Тов. Чернов понимает, 
что им надо помочь, и направляет в 
колхоз «Заветы Ленина» 20 авто
машин. Вскоре они скрываются за 
поворотом улицы. А к  12 часам 
дня, тяжело груженные золотистой 
пшеницей, они снова показываются 

в Семилужках. Впереди идет маши
на № 57-54, за ней —  № 72-57 . 
Их ведут шоферы втерого автохо
зяйства г. Томска Алекоащр Архи
пов и Иван Ко'Леоников.

—  Молодцы! Как всегда, идут 
первыми, —  говорит диспетчер.

Он быстро отмечает в путевках 
шоферов врсмЛ прохождения через

диспетчерский пункт, и автомаши-i 
ны мчатся дальше.

—  Многие шоферы трудятся на' 
совесть. Они  ̂понимают важ
ность досрочного выполнения плана 
хлебозаготовок. —  рассказывает 
тов. Чернов. —  Однако есть вод1н  
тели, которые любят легкий труд, 
едут туда, где дорога получше. 
Взять, к  примеру, М. Скопина, Вик-: 
тора Макеева, Веетамина Пушкаре
ва. Дашьтакимзадаяие^ехатьвНово- 
Архангельск, а они окажутся з  
Мазалово, а там грузятся другие ма
шины. Получается путаница, в од
ном колхозе машины простаивают, 
а в другом их ждут не дождут
ся. Но таких единицы, их сами шо
феры призывают к  порядку.

Нелегкий труд шофера. Днем и  
ночью, в ясную погоду и в ненастье 
гудят машины на Иркутском тракте, 
Десятки водителей в этот напря
женный момент показывают образ-: 
цы труда. Без устали трудятся на 
вывозке зерна шоферы второго ав
тохозяйства г. Томска тт. Козанов, 
Емельянов, Зибарев, Конинин, 
Иволга, Плотников и многие дру
гие. На днях Туганский райком 
партии группе передовых шоферов 
из второго автохозяйства г. Томска 
объявил благодарность за хорошую

1 работу на хлебозаготовках.

! Е. ВАСИЛЬЕВ.

Н А  Б О Е В О М  П О С Т У
БАЕЧАР. (По телефону). Начина

ло темнеть. Силосный комбайн пре
кратил работу. Но шоферы Алек
сандр Богданов и Гавриил Яголь- 
ницкий, подвозившие к  траншеям 
зеленую массу, не пошли домой. 
Поздним вечером они доставищ! зер
но на Усть-Галкинский хлебоприем
ный пункт.

—  Принимайте хлеб от колхоза 
имени Ленина, —  сказал А. Богда
нов, выходя из кабины.

Он подал дежурному лаборанту 
Анне Крючковой накладную. По
смотрев документ, Анна поднялась 
на помост, чтобы взять пробу.

—  Влажность зерна 16 процен
тов, разгружайте в склад сортового 
зерна, —  сказала она, сделав ана
лиз.

Дружно хлопнули дверцы кабин. 
Одна за другой машины въехали на 
автовесы и пошли к  разгрузочной 
площадке. Александр и Гавриил 
стали к  транспортеру. Высыпали в 
приводной ковш первые мешки, и в 
склад потекли золотистые ручейки 
пшеницы.

...В шесть часов утра они снова 
были на хлебоприемном пункте.

Трудно приходится шоферам в 
горячие дни уборки урожая. Мно

гие часы проводят они за рулем ма
шин. В колхозе имени Ленина за
мечательные примеры трудового ге
роизма на уборке показывают шофе
ры Александр Богданов и Гавриил 
Ягольницкий. Более трех норм —  
таков их ежедневный итог. Автома
шин в колхозе не хватает, поэтому 
Александр и Гавриил стараются ис
пользовать свои автомобили на 
полную мощность. Днем они подво
зят силосную массу от комбайнов к  
траншеям, вечером и утром выво
зят зерно с токов на сушилку и, 
кроме этого, успевают сделать не
сколько рейсов на Усть-Галкинский 
хлебоприемный пункт, расположен
ный в 25 километрах от колхоза. 
Благодаря их самоотверженному 
труду только за два последних дня 
колхоз сдал государству 450 цент
неров зерна.

Видя, что в колхозе не хватает 
рабочих рук, тт. Богданов и Яголь
ницкий отказались от грузчиков. 
Они сами нагружают и разгружают 
свои автомашины.

Колхозники от души благодарят 
шоферов за самоотверженный труд 
на уборке урожая.

А. КАРАТАЕВ.

В ы с о к и й  н а м о л о т
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Хлеборобы колхоэа имени XX l 
съезда КПСС вырастили в этом го
ду большой урожай зерновых. Сей
час комбайнеры стараются убрать 
хлеба без потерь. Высокого, намоло

та зерна добиваются комбайнеры 
тт. Богдаш'кин, Романченко, Бары- 
ныч, Пупышев. В среднем с каждо
го гектара оои намолачивают m  
14— 15 центнеров зерна.

ЖСолжблАиер! О брат ш

Работаю без соломокопнилыдика
Во время уборки хлебов много 

времени тратится на переоборудова
ние комбайна р-4М  с прямого ком- 
байнирования на подборку валков. 
Чтобы сократить затраты времени, 
я переделал крепление подборщика, 
выдвинув его вперед. После такой 
переделки для перевода комбайна 
на подборку валков нужно только 
снять мотовило, отсоединить экс
центрик привода ножа и снять ле
вый полозок жатки.

На своем комбайне С-4М я сде
лал приспособление для сбрасыва
ния копен соломы из копнителя пу-

тате творческого содружества 
конструкторов, технологов, ма
стеров и рабочих уже изготов
лен и  закончен испытанием 
уникальный двухстоечный 
координатно-расточный станок 
с экранной оптикой и предва
рительным набором координат 
{второй снимок). Изображение 
на экране станка увеличивается 
в 125 раз, что позволяет рас
точнику быстро и легко дости
гать высокой точности отделки 
деталей.

На снимке (слева направо): 
заместитель начальника сбо
рочного цеха А . Г. Маеров, 
слесарь-монтажник С. П. Лаза
рев, заместитель главного кон 
структора Б. В. Троицкий и 
технолог С. Я. Д воркин прове
ряют работу нового станка.

Интересную новинку ■— элек
тронный прибор дистанционно
го управления (индикатор уров
ня «И У -2» ) —  создали ко н 
структоры  завода «Ф изприбор» 
(третий снимок). Он предназна
чен для управления на рас
стоянии различными техноло-

тем нажатия педали непосредствен
но на площадке комбайнера. Это 
устранило необходимость работы 
человека на копнителе.

Для устранения потерь зерна 
между ремнями грохота и бокови
нами молотилки я усилил уплотне
ние, укрепив полосы брезента к  
боковинам молотилки. Эти приспо
собления дают возможность рабо
тать одному, без копнильщика, с 
минимальными потерями зерна.

В. ТРИФОНОВ, 
комбайнер колхоза имени Сверд

лова Колпашевского района.

гическими процессами в хими. 
ческой и пищевой промышлен
ности. Завод начал серийный 
вьш уск приборов.

На снимке: технолог Вадим 
Зворы кин проверяет сборку го 
товых приборов «И У -2» .

(Ф отохроника ТА С С ).
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В а ж н е й ш а я  ч а с т ь  в с е й  
и д е о л о г и ч е с к о й  р а б о т ы

Успешное выполнение величест
венной программы развернутого 
строительства коммунизма в нашей 
стране, разработанной XXI съездом 
КПСС, требует дальнейшего повы
шения уровня всей организационно
партийной и  ̂ партийно-политиче
ской работы.

Как указал X X I съезд КПСС, вся 
идеологическая работа нашей пар
тии и государства призвана разви
вать новые качества советских лю
дей; воспитывать их в духе коллек
тивизма и трудолюбия, социалисти
ческого интернационализма и пат
риотизма, высоких принципов мора
ли нового общества, в духе марк
сизма-ленинизма.

Огромное значение в этой связи 
партия придает идейной закалке 
кадров, дальнейшему улучшению 
всей партийной пропаганды.

До нового учебного года в сети 
партийного просвещения осталось 
немного времени. Обсудить задачи 
политического просвещения комму
нистов и беспартийных в новом 
учебном году и собрался позавчера 
партийный актив Томска.

Докладчик —  первый секретарь 
Томского горкома КПСС тов. Червя
ков и  выступающие в прениях 
коммунисты указывали на необхо
димость творческого использования 
опыта партийной пропаганды, на
копленного в прошлом учебном го
ду.

В прошлом учебном году основ
ным содержанием партийной пропа
ганды было глубокое изучение ре
шений и материалов XXI съезда 
КПСС. Изучение исторических до
кументов XXI съезда партии обога
тило и активизировало работу сети 
по.титического просвещения, повы
сило интерес коммунистов и широ
ких  масс беспартийных к  марксист
ско-ленинской теории.

Большой популярностью пользо
вались в городе теоретические кон
ференции, лекции по теоретическим 
проблемам и практическим вопро
сам, выдвинутым XXI съездом 
КПСС. Только для слушателей сети 
партийного просвещения было про
читано 42 цикла лекций по про
блемным вопросам развития марк
систско-ленинской теории и более 
тысячи лекций об основных чертах 
и  задачах периода развернутого 
строительства коммунизма. В пар
тийных организациях Томска было 
проведено 76 теоретических конфе
ренций по материалам XXI съезда 
партии.

Важное место в партийной про
паганде занимало изучение истории 
КПСС. В парторганизациях города 
работало 132 круж ка  и 55 теорети
ческих семинаров, в которых зани
мались свыше 4 тысяч коммунистов 
и беспартийных.

Улучшилась пропаганда эконо
мических знаний, повысился ее 
идейный уровень. Различными фор
мами экономической учебы в прош
лом году было охвачено 2 .600 ком
мунистов и  беспартийных. Широкое 
распространение ‘ получили теоре
тические конференции по экономи-

С  собрания актива 
Томской городской  

партийной организации
чесжим проблемам. Третью часть 
слушателей кружков и семинаров 
по конкретной экономжв составля
ли рабочие, члены бригад, борю
щихся за звание коллективов ком
мунистического труда.

Большое значение для Томской 
городской партийной организации 

имеет улучшение марксистского 
образования интеллигенции. В про
шлом году в политической учебе 
интеллигенции преобладала форма 
се.минаров. Работало 290 теоретиче
ских семинаров, в которых занима
лось 6.500 научных работников, 
инженеров, техников, учителей, 
врачей, работников ку.чьтуры и ис
кусства, служащих государственных 

учреждений.
Важным условием повышения 

идейного уровня партийной пропа
ганды явилось привлечение к  про
пагандистской работе большой груп
пы партийных и советских работ
ников, руководителей предприятий, 
ведущих ученых.

Однако участники собрания 
вскрыли и серьезные недостатки в 
содержании и организации полити

ческого просвещения. В частности, 
отмечалось, что в пропагандистской 
работе еще до конца не изжиты 
формализм и начетничество, отрыв 
партийной пропаганды от жизни, 
практики коммунистического строи
тельства.

В этой связи поив.одился такой 
факт. В прошлом году работники 
треста «Стройдеталь» регулярно за
нимались в семинаре по изучению 
конкретной экономики. Однако зна
ния, полученные ими на занятиях, 
не нашли отражения в их практи
ческой работе. В прошлом году в 

тресте неудовлетворительно реша
лись многие вопросы экономики 
производства.

Изучение текущей политики в 
некоторых круж ках сводилось к  ин
формациям и чтению газетного ма
териала.

Много серьезных недостатков бы. 
ло в организации сети партийного 
просвещения. Подчас занятия в 
круж ках и семинарах срывались, 
была низка их посещаемость. Неко
торые партийные организации пло
хо руководили работой кружков и 
семинаров, не осуществляли по
стоянного контроля за учебой само
стоятельно изучающих марксистско- 
ленинскую теорию.

Пропагандисты тт. Борисов, Кор
неев критиковали на собрании гор
ком, райкомы КПСС за слабую по
мощь пропагандистам. Плохо изу
чался и распространялся опыт про- 

пагаядистской работы.
Было отмечено, что газеты 

«Красное Знамя», «Молодой лени
нец» недостаточно освещали прак
ти ку  пропагандистской работы, ма
ло публиковали статей в помощь 
пропагандистам.

Новые, еще более ответственные 
задачи стоят перед политическим

Большой интерес 
к экономической учебе

в  партийных организациях 
Колпашевского района заканчивает
ся комплектование сети партийного 
проотещения.

Хар'акте1рньш для предстоящего 
учебного года является значитель
ное увеличение числа кружков по 
изучению истории КПСС и конкрет
ной экономики социалистических 
промышленных предприятий.

Большинство сельских коммуни
стов решило продолжить свое по- 
лятичесЕое образование в кружках 
по изучению конкретной экономики 
социалистическото сельского хозяй
ства.

Увеличилось число теоретических 
семинаров по изучению марксист
ско-ленинской философии. В них 
будут заниматься коммунисты, 
имеющие высшее и незаконченное 
высшее образование. В основном 
это инженерно-технические работ
ники, руководители предприятий и 
учреждений. При горкоме партии 
прододжат работу два теоретических 
семинара —  по философии и полит
экономии. В ряде партийных орга
низаций школ и учебных заведений 
намечено создать несколько круж 
ков по изучению вопросов коммуни
стического вбопитаиия.

А. ВЯЛОВ.

просвещением в новом учебном го
ду.

Основным содержанием политиче
ского просвещения в наступающем 
учебном году должно стать глубокое 
изучение произведений классиков 
марксизма-ленинизма, истории и 
теории КПСС, теоретических проб
лем и практичеоки.х задач, выдви
нутых XXI съездом партии и Плену
мами ЦК КПСС, мобилизация тру
дящихся на успешное претворение 
в жизнь семилетнего плана разва-, 
тия народного хозяйства СССР.

Следует еще более крепить связь 
политической учебы с жизнью, с 
практикой коммунистического стро
ительства, подчинить политическэе 
просвещение конкретным задачам, 
за решение которых борются партия 
и весь народ.

Эти задачи и учитывают партий
ные организации города при комп
лектовании сети партийного про
свещения. Б настоящее время в 
парторганизациях Томска создана 
441 политшкола и кружок, 269 
теоретических семинаров.

В этом году в связи с выходом 
учебника по истории КПСС созда
ны благоприятные условия для 
глубокого изучения истории и тео
рии Коммунистической партии. Ком
мунисты и беспартийные проявля
ют огромный интерес к  изучению 
истории КПСС. В этом году резко 
возрастает число кружков и семи
наров по изучению истории КПСС.

С каждым годом все большее зна
чение приобретает экономическая 
учеба кадров. Овладение глубокими 
экономическими и техническими 
знаниями особенно необходимо кад
рам для успешного выполнения ре
шений июньского Пленума ЦК 
КПСС, разработавшего программу 
по ускорению технического про
гресса.

Однако в комплектовании сети 
партийного просвещения имеются 
упущения и ошибки.

Некоторые партийные организа
ции допустили сокращение кружков 
и семинаров по изучению экономи
ческих вопросов. Например, на 
электроладшовом заводе к  изучению 
политической экономии и конкрет
ной экономики решили приступить 
только четыре коммуниста, а в 
парторганизации отделения инсти
тута «Тешюэлектрюпроект»— лишь 
один коммунист.

Проявлена недооценка такой 
важной формы политического про
свещения, как политшколы.

Совершенно излишним является 
создание многочисленных кружков 
по текущей политике. Так, многие 
работники облздравотдела, имеющие 
высшее образование, не желая ут
руждать себя глубоким и,зучением 
теоретических вопросов, решили за
ниматься в кружках по текущей по
литике.

Заведующий кафедрой марксизма- 
ленинизма инженерно-строительно
го института тов. Лещинер говорил 
о необходимости усиления лекцион
ной пропаганды материалов XXI 
съезда КПСС, решений июныжо'ГО 
Пленума ЦК КПСС. Он предложил 
организовать цикл лекций для пар
тийного актива по коренным вопро
сам истории КПСС.

Большое внимание учас+ники со
брания уделили необходимости по
стоянного руководства партийными 
организациями политическим про
свещением кадров. Партийные орга
низации обязаны помочь комсомоль
ским организациям правильно орга
низовать политическую учебу моло
дежи. В ч1астности, следует напра
вить в комсомольские круж ки  наи
более опытных пропагандистов.

Выступая на июньском Пленуме 
ЦК КПСС, тов. Л . С. Хрущев сказал, 
что большая часть идеологической 
работы —  это вопросы организации 
производства. Необходимо добиться 
в новом учебно1ц. году, чтобы со
держание и организация сети пар
тийного просвещения отвечали этой 
задаче.

Нз допустить ядерных 
взрывов в Сахаре

Заявление 
советских ученых

Группа ученых —  членов Совет
ского комитета защиты мира и Со
ветского комитета солидарности 
стран Азии и Африки —  ректор 
Туркменского университета имени 
А. М. Горького П. Азимов, прези
дент Академии наук Армянской 
ССР В. Амбарцумян, член-коррес
пондент Академии наук СССР 
Б. Гафуров, академик Е. Жуков, 
член-корреспондент Академии наук 
СССР Н. Ковалев, доктор биологиче
ских наук, профессор А. Кузин, 
академик Т. Лысенко, президент 
Академии наук Грузинской ССР 
Н. Мусхелишвили, президент Ака
демии наук СССР А. Несмеянов, 
академик А. Опарин, академик 
Н. Семенов, член-корреспондент 
Академии наук СССР Н. Сисакян, 
вице-президент Академии наук 
СССР А. Топчиев, член-корреспон
дент Академии наук СССР Е. Фе
доров —  выступила с заявлением, 
в котором, в частности, говорится: 
В настоящее время Советское пра
вительство вновь проявило свЬю 
готовность добиться полного запре
щения атомного и водородного ору
жия, взяв на себя обязательство 
не производить ядерных взрывов, 
если западные державы не возобно
вят испытаний этого оружия. С 
удовлетворением мы восприняли со
общение о том, что правительства 
США и Великобритании приняли 
решение не возобнов.чять испыта
ний ядерного оружия до конца те
кущего года. На глазах у всего ми
ра тает лед «холодной войны». Об 
эФом убедительно говорит тот огром
ный энтузиазм, с которым народы 
восприняли известие о предстоящем 
обмене визитами между президентом 
США Д. Эйзенхауэром и Председа
телем ^Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым.

В этой обстановке, говорится да
лее в заявлении, вызовом мирово
му общественному. мнению являет
ся решение правящих кругов Фран
ции провести испытания атомного 
оружия в Сахаре. Мы, советские 
ученые, протестуем против намере
ния правительства Франции осуще
ствить ядерные испытания в Саха
ре и требуем, чтобы ядерные испы
тания были прекращены повсемест
но и на вечные времена.

(ГАСС).

Техническому прогрессу—широкую дорогу

Новые методы... упрятаны е папку
Еетский лесозавод —  одно из 

крупных деревообрабатывающих 
предприятий комбината «Гомлес». 
Здесь перерабатывают сотни тысяч 
кубометров леса. За пос.тсдние го
ды улучшилась техническая осна
щенность предприятия. На заводе 
трудятся квалифицированные инже
нерно-технические работники. Им 
предстоит немало сделать, чтобы 
осуществить решения июньского 
Пленума ПК КПСС по совершенство
ванию технологии, внедрению комп
лексной механизация, работе с 
рационализаторами.

В начале прошлого года на лесо
заводе создана первичная организа- 

'рия научно-технического общества 
|*лесной промышленности. Сейчас в 
ней 60 человек. Работу ее должен 
направлять совет первичной орга
низации под руководством глав
ного инженера тов. Сарамуда и 
главного механика тов. Мав- 
лютова. На собраниях членов и за
седаниях совета обсуждались пер
спективы развития предприятия, 
утверждался темник по рационали
зации и изобретательству, а также 
план на ближайшие месяцы.

Однако совет общества мирится 
с серьезными недостатками в рабо
те с рационализаторами, не возгла
вил борьбы за технический про
гресс. Многие предложения до сих 
пор лежат в папке. Разработан, на
пример, новый метод укладки и сор- 

• тировки сырья, механизированный 
способ разделки бруса. Но совет 
обществ^, не довел дело до конца, и 
эти методы не внедрены. За полто-| 
ра года при первичной организации 
научно-технического общества не 
создано ни одной творческой'брига
ды.

Это одна из причин того, почему 
до сих пор на Кетском лесозаводе 
медлят с решением вопросов ком
плексной механизации. Инженерно- 
технические работники равнодуш
ны к  самым насущным нуждам 
предприятия. Плены научно-техни
ческого общества, например, не за
думались над тем, ка к  повысить 
процент полезного выхода продук
ции; вместо плановых 70 процен
тов предприятие получает из дре
весины всего лишь 65— 66 процен
тов пиломатериалов. Отходы в гор
быль составляют до двух процен
тов, и завод теряет только на этом

в год почти пять тысяч куоометров 
готовой продукции.

Руководители предприятия зна
ют, что из горбы.чя можно выраба
тывать обапол-шахтовку для нужд 
угольной промышленности, но пло
хо организуют выработку этого ма
териала. В лесопильном цехе уста-<| 
новлены четыре торцовых станкА, 
которые зачастую простаивают. В 
июле они работали на полную мощ
ность, и лесозавод выдал 1.100 к у 
бометров шахтовки. В другие же 
месяцы коллектив вырабатывал до 
ста кубометров шахтовки. а в ав
густе было дано лишь... 20.

Как много древесины здесь идет 
в отходы, показывает пример одно
го дня. 26 августа все три смены 
завода распилили 1.110 кубометров 
леса и выдали 735 кубометров го
товой продукции, что составляет 
66,2 процента. Остальные 375 к у 
бометров ушли в отходы. Не уло
жившись в нормы расхода пилома
териалов, лесозавод перерасходовал 
90 кубометров леса.

—  Эти подсчеты не новость. Нам 
они давно известны, —  заявила 
ученый секретарь первичной орга
низации общества, технолог произ
водственно-технического отдела тов. 
Розум.

—  Почему же в таком случае не
совершенствуется технология? |

— А это зависит от дирекции. j
Увеличение полезного выхода 

древесины —  одна из главных тем 
деятельности первичной организа
ции научно-технического обще
ства предприятия. Борьбу за 
экономию сырья нужно начинать 
со склада. Ряд лет на заводе гово
рят о внедрении нового метода у к 
ладки и сортировки леса. Занимал
ся этим вопросом и совет научно- 
технического об1иества, но дальше 
теоретической разработки дело не 
двинулось. Тут бы и проявить на

стойчивость совету общества, до
биться от руководителей предприя
тия конкретных мер.

Выйуск пило.материалов низкого 
качества тормозит работу крупного 
деревообрабатывающего цеха. По 
нормам цех должен получать кубо
метр тары под .масло, например, из 
1,86 кубометра пиломатериалов. На 
самом деле за первое полугодие на 
это затрачивалось почти по 2 кубо
метра.

Каждый квартал производствен
ный отдел составляет специфика
цию на пиломатериалы для лесоце- 
ха, но она, ка к  правило, нару
шается. Сырье для выработки тары 
поступает с большим или, наоборот, 
меньшим сечением.

Мало заботятся на Кетском лесо
заводе о переработке отходов лесо
пильного цеха. В этом году по.чу- 
чены новые' ребровый, прирезной и 
торцовый сГанки, с помощью кото
рых можно вырабатывать из горбы- i 
ля тару, штакетник, штукатурную i 
дранку. Но специального помеще
ния для утилизации отходов нет, и 
оборудование решили устанавливать 
в узком проходе у стены лесоцехз.

На заводе не всегда до конца 
продумывают необходимость уста
новки того или иного оборудования. 
Так случилось с ценным транспор
тером, который П'рияимает орезку 
из лесоцеха. На установку его затра
чено немало средств и труда. Прак
тика показала, что выгоднее и про
ще было поставить здесь много
пильный станок, который бы сразу- 
разделывал отходы.

Все эти факты говорят о том, 
что первичная организация научно- 
технического общества, инженерно- 
технические работники и руководи
тели лесозавода не направляют 
свою деятельность на решение 
важнейших вопросов технического 
прогресса предприятия.

. П. ФЕДОРОВ.

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Ускорить подготовку к зиме

и ю ® о т  т
т е р м о с т о й к а я

П Л А С Т М А С С А

Л Е Н И Н Г Р А Д . (ТАСС). В 
небольшой колбочке —  бес. 
цветная жидкость. Это —  но
вый мономер, синтезированный 
группой учены х Всесоюзного 
научно-исследовательского ин
ститута нефтехимических про_ 
цессов. Мономер представляет 
собой сложное соединение од
ной из разновидностей много
атомного спирта —  пентаэрит
рита с хлористым водородом. 
Небольшие количества этого 
полупродукта изготовляют 
здесь на опытной установке.

Пластическую  массу, сохра
няю щ ую  свои свойства при 
температуре плюс 280 градусов 
Цельсия, получили из это-го 
полупродукта в институте вы 
сокомолекулярны х соединений 
Академии наук СССР под р у 
ководством кандидата химиче
ски'" наук Н. А . Глухова.
' Термостойкая пластмасса—  
диэлектрик. Она прочна, вы
держивает воздействие щело
чей и кислот, хорошо обраба 
тьгвается режущ им ииструмен! 
том, из нее можно изготовлять 
детали литьем под давлением. 
Все это позволит применить 
новую  пластмассу при Изготов
лении особо ответственной хи 
мической аппаратуры, отдель
ны х важны х изделий и дета
лей, необходамых в радио- и 
электротехнике.

М О С Т П О С Т А В Л Е Н  
Б Е З  П О М О Щ И  КЕ С С О Н О В

О М С К, 7 сентября. (ТАСС). 
Новый коммунальный мост

Омска —  гигантское строение 
из стали и бетона — пролег 
над Иртышем.

Это один из первых в стране 
мостов, подводная часть кото
рого построена без применения 
кессонов. Все его опоры с фун
даментами, установленными на 
глубине до двадцати метров под 
дном реки, возведены при по
мощи буровых свай, которые 
были ввинчены в дно Иртыша 
мощными механизмами.

Новый прогрессивный спо
соб, разработанный советскими 
учеными, не только избавил 
строителей от изнурительных 
работ под водой в кессонах 
при высоком давлении сжатого 
воздуха: он более быстр и де
шев. Только одного бетона на 
сооружение опор потребовалось 
впятеро меньше, чем при ста
ром методе.

Строители ведут завершаю
щие работы по настилу и от
делке проезжей части моста. 
Они прилагают все усилия к  
тому, чтобы первое уникальное 
гидротехническое сооружение 
через великую  сибирскую  реку 
сдать в эксплуатацию в дни 
42-й годовщины Октября.

Лесозаготовители нашей области 
сейчас должны готовиться к 

зиме. Им надо сделать немало; 
предстоит подготовить для работы в 
зимних условиях механизированные 

лесовозные дороги, отремонтировать 
подвижной состав и дорожный ин
вентарь, закоячить строительство 
жилых домов и культурно-бытовых 
объектов. Особого внимания требует 
подготовка квалифицированных ме
ханизаторов.

Однако в большинстве леспром
хозов готовятся к  осенне-зимним 
лесозаготовкам медленно и плохо. 
Руководители леспромхозов, партий
ные и профсоюзные организации 
многих предприятий комбината 
«Томлес» безответственно относятся 
к  этому важному делу. В итоге сро
ки подготовительных работ нару
шены.

Еще в июле требовалось передать 
леспромхозам лесосечный фонд. Но 
некоторые лесхозы еще и не присту
пали к  его отводу. Например, руко- 
водителп Ергайского леспромхоза не 
раз обращались в Асиновский лес
хоз с просьбой прислать представи
теля для отвода фонда, но их прось
бы остались без ответа.

Леспромхозы комбината «Томлес» 
и машинно-доролшые отряды треста 
«То1млесжеядорстрой» медленно ре
монтируют и вновь строят механи- 
зироваяные лесовоэные дороги. В 
августе подготовлено лишь 40,7 
процента всех'узкоколейных желез
ных дорог, 34,5 процента автомо
бильных и 49 процентов ледяных 
дорог.

Руководители леспромхозов уже 
сейчас должны знать, где будут ве
сти лесозаготовки весной бу
дущего года, и осенью проложить 
Tiut дороги О.тпако из 80 километ
ров лесовозных дорог, которые пред
стоит эксплуатировать весной, под
готовлено всего 23,5 километра.

Очень медленно готовят в лес
промхозах средства защиты лесовоз
ных дорог от снежных заносов, а 
также инвентарь для дорог. Пока 
подготовлено меньше половины не
обходимого ко.личества автосаней, 
тракторных саней и всего 17,1 про
цента запланированного количества 
щитов для снегозадержания.

Особую тревогу вызывает неудов
летворительная подготовка к  зиме 
жилого фонда и производственных 
помещений. Плохо готовят жи.чье 
в Берегаевском, Ергайском, Еарга- 
сокском леспромхозах. В Линевском 
леспромхозе план подготовки жилья 
выполнен на двенадцать процентов. 
Вместо десяти обогревательных по
мещений здесь построено только 
три, из девяти гаражей ни один не 
подготовлен.

Решающее значение для выполне
ния плана осенне-зимних лесозаго
товок имеет правильное использова
ние механизмов, своевременный их 
ремонт.

Зима не за горами. Необходимо 
целесообразно использовать отпу
щенные средства, так, чтобы, не 
снижая темпы лесозаготовок, подго
товить леопромхозы к  зиме.

Е. КУДРЯВЦЕВ.

ЛовитЬ рЫбу круглЬю сутки
в  нынешнем году  летняя пути 

на проходит организованее, чем в 
прошлые годы. Вы баки области 
успешно выполняют свое обяза
тельство —  достигнуть в 1962 го 
ду уровня вылова рыбы, заплани. 
рованного семилетним планом. В 
августе они выловили 14.747  
центнеров рыбы, выполнив плац 
на 147 процентов. Т ак^й  высокий  
улов в августе достигнут впервые 
за много лет.

С большим подъемом трудятся  
ры баки многих колхозов. Хорош о  
организовали труд и  эффективно 
используют орудия лова и флот 
колхозы  «Советский Север», «40 
лет О к т я ^ я »  Александровского  
района, «Северная звезда», имени 
Суворова Каргасокского  района, 
имени Сталина, «Труж еник» Па. 
рабельского района и многие дру
гие. Р ы баки этих артелей выпол. 
НИЛИ план первого года семилетки  
по -вылову рыбы й продолжают 
сдавать государству ры бу в счет 
I9 6 0  года.

В ы соких производственных по. 
казателей добились работники  
многих рыбообрабатывающих
пунктов. План восьми месяцев по 
вы пуску  рыбной продукции вы . 
полнен по области на 169 процен. 
тов. При этом резко увеличен вы 
п уск  свежемороженой рыбы. Об
разцово трудятся приёмщ ики ры 
бы Колпаш евского рыббкЬнсерв- 
ного комбината тт. Трифонова и 
Бурдовицин. Производственный  
план они выполняют на 12 0—  
146 процентов, рыбу доставляют 
в крепко мороженом виде й от
личного качества.

Хорош о работают мастера ры 
боприемных пунктов тов. Груш ев. 
ский с Ты м ского рыбопункта, тов. 
Тайникова с Баранаковского ры
бопункта. Они перевыполняют 
производственную программу, да
ют отличную  продукцию .

В  соревновании по вылову ры . 
бы за август первое место среди 
рыбодобывающих районов занял 
В ерхне-Кетский, выполнивший  
план на 194 процента, второе —  
Александровский, где план выпол. 
нен на 159 процентов, третье —  
Каргасокский (156 процентов), 
четвертое —  Парабельский (143  
процента), пятое —  Кривош еин. 
ский (143 процента), шестое —  
Колпаш евский (130 процентов), 
седьмое —  Томский (126 процен
тов), восьмое —  Чайнский (113  
процентов), девятое — Тегульдег. 
ский (113 процентов), десятое —  
Зы рянский (107 процентов), один
надцатое —  М олчановский (106  
процентов), двенадцатое — А с и 
новский (96 процентов), тринад
цатое — Кожевнйковсйий (69 про
центов).

В соревновании предприятий 
рыбной промышленности первое 
место принадлежит Александров
скому рыбокомбинату, второе —  
Каргасокском у рыбозаводу, третье 
—  Парабельскому рыбозаводу, 
четвертое —  Колпаш евскому ры 
бокомбинату. пятое — Молчанов- 
скому рыбозаводу, шестое — Том. 
скому рыбозаводу.

Среди рыбодобывающих колхо
зов первое место в соревновании 

i по выполнению годового плана

рыбодобычн занял колхоз «Т ру. 
ж еник» Парабельского района, 
выполнивший годовой план по 
вылову рыбы на 124 процента, 
второе место —  колхоз имени С у 
ворова Каргасокского  района (181 
процент), третье место принадле
ж и т  колхозу «40 лет Октября» 
Александровского района (119  
процентов).

В соревновании рыболовецких 
бригад гослЬва первое место по 
выполнению августовского плана 
рыбодобычн заняла бригада тов. 
Былина с Колпаш евского рыбо. 
комбината, второе место —  тов. 
СкирневскогО из Каргасокского  
рыбозавода, третье —  бригада 
тов. Ш ульца  с Парабельского ры . 
бозавода.

Несмотря на то, что наступили  
лучш ие сроки для рыбного про. 
мысла, в ряде районов, колхозов  
и рыболовецких бригад сняли 
часть рыбаков с лова и не обеспе
чили выполнения августовского  
плана.

Например, колхоз имени М и чу . 
рина Колпаш евского района в ав
густе месячный план выполнил  
всего на 3  процента, колхоз «Н о
вая жизнь» Парабельского рай. 
она —  на 23  процента. Рыбаки  
колхозов имени' Ленина Молчанов- 
ского района, имени Ш иш кова, 
имени Куйбыш ева и имени М акси , 
ма Горького Парабельского рай. 
она в августе совсем не ловили 
рыбу.

В некоторых рыбообрабатываю
щ их предприятиях сйизйлй каче
ство обработки рыбы, иногда по.

ставляют торгую щ им организа
циям нестандартную рыбу. Так, 
мастер Ново-Акасомского рыбо
пункта  Александровского рыбо
комбината тов. Ш умилова дону, 
стила подсортировку нестандарт
ной рыбы в ящ и ки  с первосорт. 
ной рыбой. Мастер тов. Борзуно
ва этого же ры бопункта наруш и
ла режим хранения рыбы в холо
дильнике. Недобросовестно Отно
сится к  своим обязанностям ма. 
стер Басмасовского рыбопункта  

Парабельского рыбозавода тов. 
Чарусов.

До конца лова рыбы по откры . 
той воде осталось немного време
ни. Госрыбтрест, рыбозаводы, 
рыбокомбинаты, правления колхо. 
зов должны  организовать лов 
круглы е сутки , добиться, чтобы  
рыбаки наиболее производитель, 
но использовали все орудия лова 
и флот.

Руководителям рыбоперераба
тываю щ их предприятий необходи
мо организовать приемку и замо
раживание рыбы в ларевых плаш 
коутах непосредственно в местах 
лова, принять мСры к  механиза. 
ции обработки рыбы и погруЗо- 
разгрузочны х работ.

Д олг партийны х и профсоюзных 
организаций —  возглавить тру
довой подъем рыбаков, вызванный  
решениями июньского Пленума 
Ц К  К П С С , шире развернуть со
ревнование за успешное выполне
ние взяты х обязательств по До. 
срочному выполнению годового 
плана,, и вы пуску  рыбной продук
ции.

i l

Лесозаготовители —  

Сангальсного лесопункта 
^пртат свое слово

Н а снимке: моторист бензо
пилы В . М ихайлов за работой.

Выполняя решения июньско
го Пленума Ц К  К П С С , лесоза
готовители Сангальсного лесо
пункта  Каргасокского леспром
хоза обязались годовой план 
выполнить досрочно —  к  25 
декабря.

Свое обязательство сангаль- 
ские лесозаготовители успешно 
выполняют. Задание восьми 
месяцев коллектив перевыпол
нил и загот/)вил сверх плана 
6 .620  кубометров древесины. 
Замечательных успехов в труде 
добились многие механизаторы 
лесопункта.

Здесь трудится комплекюное 
валочно-трелевочное звено 
тракториста П. Говзана, иИи- 
циатора социалистического со
ревнования за досротаое вы
полнение семилетки. «Ежеднев,

Комплексное валочно-трелевочное звено П . Говзана. На 
^ и м к е  (слева направо): моторист бензопилы «Дружба»
Ф . Демарин, тракторист П . Говзан и помощ ник вальщ ика А . Бутт.

но давать полторы нормы!» — 
так решили П. Говзан и его 
товарищ и— моторист бензопи
лы «Дружба» коммунист 
Ф . Демария, помощ ник валь
щ ика А . Бутт. Звено П. Говза
на сменные задания выполняет 
на 163 процента.

Передовой коллектив обя
зался выполнить семилетку за 
три с половиной года, дать 
стране сверх плана 60 тысяч 
кубометров Древесины.

Почин П. Говзана подхвати
ли многие механизаторы. Од
ним из первых откликнулось 
на него звено тракториста 
П. Савчина, которое борется за 
звание звена коммунистиче
ского труда. Члены звена обя
зались заготовить н стрелевать 
сверх плана в первом году се
милетки 8 500 кубометров ле
са. С большим подъемом тру 
дится ^моторист бензопилы 
В. Михайлов. Он ежедневно на. 
много перевыполняет установ
ленные нормы.

Доброй славой среди кол
лектива Сангальсного лесо
пункта пользуется и бригада, 
возглавляемая электропильщи 
ком  В. Мельником. На раскря! 
жевке древесины она система
тически выполняет задания на 
150 процентов. Бригада борет
ся за . досрочное выполнение 
семилетки.

Лесозаготовители Сангаль. 
ского лесопункта Каргасокского 
леспромхоза, применяя передо
вую технологию, максимально 
используют вверенную им тех
нику, успешно выполняют свои 
обязательства.

Е. В А С И Л Ь Е В А .
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Быстрее механизировать 
трудоемкие процессы 

на свинофермах

Рассказ А. Жубурса, 
заведующего 

свинофермой колхоза 
.Вперед к коммунизму”  

Томского района

у Перед нашей фермой постав
лена ответственная задача: по
сравнению с прошлым годом 
вдвое увеличить производство 
свинины, сдать государству 80 
тонн, а к  концу семилетки —  про
извести мяса больше прошлогоднего 
в пять раз. Для этого есть богатые 
возможности. В этом году на ферме 
50 основных и 100 разовых свино
маток. Пепедовые свинарки полу
чили по 18— 20 поросят на св<ино- 
матку. С.откорма снято и сдано 
государству более 500 свиней ж и 
вым весом 76 KHnorpajMMOB каждая,
В сентябре сдадим еще не менее 
200 свиней. Свиноферма должна 
принести 700 тысяч рублей дохода 
против 312 тысяч рублей, полу
ченных в прошлом году.

В будущем году объем работ еще 
более возрастет. Во втором ,году се
милетки нам предстоит еще больше 
увеличить производство свинины.
Но при увеличении роста производ
ства свинины надо обеспечить рез
кое снижение ее себестоимости.
Прямой путь к  этому —  механиза
ция трудоемких процессов на сви
ноферме, широкое внедрение про- 

I грессивных методов содерлсания и 
' откорма свиней.

Начало этому на нашей свино- 
(ферме положено, но очень робкое.
Еормоприготовление —  трудоемкая 
работа. По'оробуй напасись кормов 
на 1.650 голов, если все де.тать 
вручную. Ежедневная потребность 
у  вас только 2.000 ведер воды. Это 
количество воды раньше четырежды 
переливали; в чаны, котлы, кормо
запарники, в бочки. На оплату тя
желого труда расходовались сотни 
трудодней. Сейчас этот процесс ме
ханизирован. Вода подается с по
мощью насоса, который приводится 
в движение бензомотором. Вода на
качивается в бак, установленный 
на кормокухне. Оттуда под давле
нием она поступает в кормозапар
ники. Затем кипяток течет по шлан
гам в любую кадку, где запарива
ются корма.

Нам не безраз.тично, как и чем 
i откармливать свиней. Свинина долж- 

,*на  быть дешевой. Многое здесь 
зависит от правильного набора кор
мов. До 1 июня килограмм свиного 
мяса обходился колхозу в 11 руб
лей 20 копеек. Дороговато, ибо 
свинопоголовье откармливалось в 
основном концентрированными кор
мами. Зато себестоимость свинины 
резко снизилась в июне до 6 
рублей 10 копеек за килограмм.
Почему? Мы перешли на дешевые 
зеленые корма. Сказалась и меха- 
низапия. Достаточно часа, чтобы 
измельчить на силосорезке две тон
ны клевера или крапиву и сдобрить 
их концентратами.

Механизированная подача воды, 
присмотр за силосорезкой и измель
чение клевера —  все это дело рук _ 
моториста Ивана Егоровича Попова." вать подачу воды.

---------------------- ,#.(1, ----------------------

По почину рационализаторов 
Томиа6еля‘*

Кроме того, он привозит еще обрат 
и концентрированные корма. На
лицо большая экономия трудодней. 
Один человек заменил подвозчиков 
воды, высвободил транспорт, облег
чил труд свинарок. Содержание мо
ториста обходится колхозу в 6 0 —  
100 трудодней в месяц.

Вот, пожалуй, все, что мы имеем 
но механизации трудоемких процес
сов в свиноводстве. Этого крайне 
недостаточно. Мы должны в бли
жайшие годы полностью заменить 
ручной труд механизированным на 
свинофермах.

Неотложная задача —  как можно 
быстрее перейти на сухой откорм 
свиней. Для этого нужно переобо
рудовать один вспомогательный 
свинарник для подготовительного 
откорма на 300 голов. Кроме того, 
потребуется новое помещение —  от
кормочный цех на 500—-600 голов 
и 33 самокормушки.

Какая выгода от сухого откорма 
свиней? Сейчас одна свинарка об- 
служйвает 60— 80 голов, а с при
менением самокормушек сможет об
служивать 200 голов. Если каждая 
свинарка при существующих нор
мах зарабатывает в среднем по 600 
рублей в месяц, то,'чтобы  откор
мить 800 свиней, только на оплату 
труда свинарок придется израсходо
вать 31.200 рублей (исходя из че
тырехмесячного усиленного откор
ма). Если же сделать перерасчет по 
новым нормам, то оплата за уход 
выразится в сумме 9.600 рублей. 
Таким образом, экономия только по 
оплате за труд составит 21.600 
рублей.

Применение сухого откорма, одна
ко, не исключает приготовления 
кормов. Надо обеспечить запарен
ными кормами свиноматок и поро
сят. У нас нет поваров на кормо
кухне, потому что не хватает ра
бочих рук. Эту работу выполняют 
свинарки, за что им начисляется по 
0,5 трудодня. Им приходится мыть 
картофель, загружать его в четыре 
кормозапарника, варить и измель
чать. На это уходит много времени, 
затрачивается немало усилий. Надо 
механизировать этот участок про
изводства. У нас есть кормопригото
вительный агрегагг. Он моет, варит 
и измельчает картофель. Произво
дительность машины —  1,5 тонны 
в сутки. Подача электроэнергии на 
свинарник позволит пустить этот 
агрегат в ход. Тогда с приготовле
нием кормов для свиноматок и по
росят управится за два часа одна 
свинарка.

Сейчас корма раздаются вруч
ную. Животноводы разносят их на 
расстояние 50— 100 метров. Счи
таю, что надо бы приспособить для 
этого подвесную дорогу, сделать из 

.листового железа или жести закры
тые баки, чтобы они передвигались 
по рельсам, как вагонетки.

В летний период свинопоголовье 
содержится в лагерях. Та.м построен 
навес, установлены кормозапарни
ки. Однако вода подвозится на ло
шадях, раздача кормов производит
ся вручную. Словом, большие затра
ты лсшатся на центнер производи
мой продукции. Поэтому мы долж
ны по-настоящему оборудовать лет
ние лагеря —  провести подвесную 
дорогу, на кормокухне механизиро-

ff
Инженерно-технические ра

ботники Томского подшипнико
вого завода горячо подхватили 
почин рационализаторов заво
да «Томкабель» —  за счет 
экономии от их предложений 
перекрыть собственные зара
ботки. Инициаторами явились 
работники отделов автоматиза
ции и механизации и техноло
гического. На собрании комму

нистов заводоуправления вы
ступили инженеры тт. Самсо
нов, Туманов и от имени сво
их коллективов заявили, что 
каждый отдел подаст рациона
лизаторских предложений на 
сумму годовой экономии, пре- 

' вышающ ую фонд заработной 
платы.

Заводское партийное бюро 
одобрило эту инициативу.

100 овощнЬх 
кулЬтур

Сто с лишним овощных 
цульгур выращивают на полях 
подмосковной Грибовской
овощной селекционной станции. 
Многие из них представлены 
на всесоюзный смотр лучш их 
образцов картофеля и овощных 
культур , организованный вы 
ставкой. В павильоне «Карто
фель и овощи» стенд станции 
занимает центральное место.

Ряд хозяйств представил об
разцы 1 5 — 20 культур . А  год 
тому назад на такой же смотр 
эти хозяйства выставляли лишь 
обычный набор из 6 — 8 кул ь 
тур. 'Увеличили ассортимент, 
овощей подмосковные совхозы 
«Марфино», имени Моссовета, 
имени М  Горького, некоторые 
колхозы.

Интересен стенд Тимирязев
ской сельскохозяйственной 
академии, на котором выстав
лены новые и мало распростра
ненные у  нас культуры . В их 
числе— капуста брокколи, спар
жевый горох, ароматичное рас
тение фенхель, сходное с укро 
пом, скорцомер и овсяной ко 
рень, пригодные для изготовле
ния салатов. Есть и капуста, 
носящая название «морской», 
хотя это многолетнее растение 
с успехом выращивается в 
Подмосковье.

Здесь ж е  разнообразные са
латы —  цикорный, кудрявы й 
светложелтый, «чудо четырех 
сезонов» с листьями бронзовой 
окраски и салат, листва кото
рого образует почти такой ко 
чан, ка к  и капуста. Н аучно-ис
следовательский институт
овощного хозяйства выставил 
интересную коллекцию  китай
ских огурцов разных сортов, 
отличающихся длиной в 3 0 —  
40 сантиметров.

Великолепные образцы бак
лажанов, капусты  кольраби и 
сладких перцев вырастил кол
лектив Главного ботанического 
сада Академии наук СССР —  
они в два— три раза крупнее 
обычных. Интересны плоды то
матного дерева цифомандры и 
мелкоплодные помидоры вели
чиной с вишню. Рядом —  ди
кие помидоры, плоды которых 
похожи на красную  смородину.

Выставленные экспонаты 
убедительно говорят о том, ка 
ким и  огромными возможностя
ми располагают колхозы  и 
совхозы для того, чтобы в изо
билии снабжать трудящ ихся 
самыми ра,знообразными ово
щами в течение круглого  года. 
Неподалеку от павильона 
устроен стенд, посвященный 
показу лучш их' магазинов сто
лицы, торгую щ их овощами: 
они получают их непосредст
венно из пригородных совхозов, 
продают мытыми и фасован
ными, а по желанию потреби
телей доставляют на дом.

(ТАСС).

Ш 1 1 3

Растет и благоустраивается г. Томск. На окраинах города появля
ются новые улицы, рабочие поселки.

Еще недавно улицы  Пролетарской не было на карте города. А  
сейчас здесь высятся благоустроенные трехэтажные жилые дома, 
пЪстроенные трестом «Томскстрой».

На снимке: новые жилые дома по улице Пролетарской.
Фото В. Бабиновича.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
за высокие надои молока и досрочное выполнение 

плана закупок молока колхозами области 
за 8 месяцев 1959 года
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1 Парбигский 1582 -f 61 255 103,1 70,7 68,6
2 Кожевниковский П485 —  162 227 100,2 67,6 69,8-,
3 Асиновский 1375 —151 242 95,4 64,2 65,1
4 Молчановский 1367 —  59 232 102,3 61,7 68,7
5 Томский 1365 —  55 216 103,0 68,0 67,9
6 Бакчарский 1347 4- 13 228 103,2 62,8 62,9
7 Пышкино.Троицкий 1315 —  31 223' 104,2 66,8 64,6
8 Туганский 1263 —117 230 101,1 65,5 67.7
9 Шегарский 1235 —  192 208 100,6 63,8 66,3

10 Чаинскнй 12-J8 —  182 213 88,1 58,4 62,3
11 Кривошеинскнй 1212 —  111 202 99,8 64,5 70,5
12 Зырянский -Д207 —  136 207 96,6 63,8 69,1
13 Тегульдетский 1188 -1-148 204 111,7 67,6 67,3
14 Колпашевский 1177 -1- 83 191 107,7 66,3 70,0
15 Александровский 1156 -f-129 248 60,2 62,9 93,4
16 Каргасокский 1067 —  46 198 88,0 56,7 75,2
17 Парабельский 990 4- 19 164 96,5 59,0 65,1
18 Верхне.Кетсквй 961 +  21 176 107,0 55,8 58,7

ЗАДАНИЕ
ПЕРЕВЫПОЛНЕНО

Хороших результатов добнл-ся в 
августе ко.члежтив Четакого лесо
пункта Ново-Тегульдетокого лес- 
про'мхоза (начальник лесопункта 
тов. Т о т ш , секретарь па|рторгаяи- 
зации тов. Сосковец). Лесопункт 
досро'чшо в ы ш л и ш  месячное запа- 
ние и дал сверх плана 1.277 кубо
метров древесины. Четские лесоза
готовители заняли первое место в 
со'ревнованш лесопунктов нредп1р.и-
ЯФ11 и

М. МИХАЙЛОВ.

ОТДЕЛЕНИЕ ХОРОВОГО 
ОБЩЕСТВА

в  Парабели открылось районное 
отделение Всероссийского хорового 
общества. Первое собрание членов 
общества состоялось 5 сентября. 
Доклад «Цель и задачи хорового 
общества» сделал К. М. Кобзарь. 
Силами художественной самодея
тельности Парабельского и Нары.ч- 
ского домов культуры дан концерт 
при участии композитора В. Ф. Лав
риненко.

С А А  Н А  С Е В Е Р Е
Четыре года тому назад, когда в I лодная ночь, небо затянут грозные 

поселке Маракса работники овоще- ! облака, подует пронизывающий ве- 
совхоза Томского рыбтреста решили ■ молодые яблоньки стойко
на четырех гектарах разбить ябло
невый сад, многие с сомнением ка
чали головой.

—  Напрасная затея, —  говори
ли они. —  Лето у нас короткое, а 
зима суровая. Овощи и те не вызре
вают, а тут яблоки!?

Но сад все-таки был заложен. Из 
Бакчарского плодово-овощного пи
томника в поселок Мараксу заве.зли 
8 0 0 ' саженцев яблонь стелющейся 
формы. Здесь были «белый налив», 
«золотая китайка», «бе^^ьфлер жел
тый», «грушевка московская» и 
многие другие сорта. Чтобы уберечь 
деревья от северных ветров, уча
сток со всех сторон обсадили топо
лями, которые сейчас образовали 

надежный зеленый заслон.
Много берпокойства .вызывали 

саженцы. Погода на севере каприз
ная, особенно весной. После теплого 
солнечного дня вдруг выдастся хо-

выдержали все невзгоды. Принялись 
730 сажоицев-

I I  вот яблони зацвели, распро
страняя вокруг тонкий аромат. Ра
бочие овощесовхоза часто заходили 
в сад полюбоваться результатами 
своего труда. Странно было видеть 
здесь, в тайге, цветущие фруктовые 
деревья.

—  Рано радоваться,— не унима
лись скептики. —  цветы-то есть, 
а вот будут ли плоды?

Два года назад стали плодоносить 
первые деревья. Было собрано 130 
килограммов фруктов, а в прошлом 
году овошесовхоз получил уже 160 
килограммов.

Нынче труд и дерзание людей 
окупились сторицей. Весной 460 
деревьев покрылись цветами. В ав
густе люди пришли в свой сад. Мно
гие деревья были усыпаны плодами.

Часть, яблок своего сада совхоз 
отправил рабочим самого северного

Александровского рыбокомбината, 
400 килограммов получил орс речно
го пароходства для продажи. Всего 
предполагается в этом году снять 
полторы тонны фруктов.

Несколько лет назад в саду была 
высажена земляника тести  сортов; 
«комсомолка», «пионерка», «краса
вица Загорья», «мысовка» и другие. 
Есть в саду и малина.

Жаль лишь, что до сих пор уча
сток не обнесен забором. Сюда при
ходят все, кто пол:елает. Поэтому 
не случайно, что из 730 прижив
шихся саженцев сейчас осталось 
617. Нет специалиста-садовода. 
Нужно подумать о переводе сада па 
хозяйственный расчет, который 
вполне себя оправдает.

Приближается зима. В прошлом 
году яблони зимовали плохо защи
щенные, многие были повреждены 
морозами. Нынче этого допустить 
нельзя.

п. колотовкин.
г. Колпашево.

П о - х о з я й с к и  з а б о т и т ь с я  о  с е м е н а х
Во многих колхозах нашей обла

сти из года в год не хватает се
мян, часто семена засыпаются пло
хие. Нынче весной только отдель
ные колхозы имели семена^ конли- 
шюН'Ные по всем показателям.

Наличие большого количества не
кондиционных семян вызывало до
полнительные затраты на перевоз
ку  семенного материала. Колхозы 
вынуждены были сеять' несортовы
ми и некондиционными семенами, 
знадаельно увеличивая нормы вы- 
оей’а. Это значит, что в землю бро
шены. тысячи пудов зерна, которое 
могло бы быть использовано на 
другие цели.

Правлеяия некоторых колхозов 
беспечно относятся к  созданию се
менных фондов, не отрешились от 
вредной привычки вспоминать о 
семенах только после окончания 
убопки урожая.

Нельзя дальше мириться с этим. 
Колхозам предоставлено право не 
позднее чем в месячный срок от 
начала уборки обеспечить засыпку 
семян яровых зерновых культур на 
весенний сев 1960 года, включая 
и колютество, необходимое для об
мена на кукурузу и подсолнечник.

Колхозы нашей области,) в 1960 
году должны перейти на сплошные 
сортовые посевы. Задача районных 
инспекций по сельскому хозяй
ству —  добиться того, чтобы в 
каждом колхозе были засыпаны 
сортовые семена. Заготовить их есть 
все возможности.

Сортовых посевов в этом году 
мы имели: озимой ржи —  89,7
процента, яровой шпеиицы =  .66,3

процента, овса —  62,1 процента, 
ячменя —  61,8 процента, гороха—  
47.7 процента, гречихи —  50,5 
цроцента. Необходимо выполнить 
план заготовки сортовых семян, 
правильно организовать обмен не
сортовых семян на copTOiBbie. Как 
семеноводческие, так и несеменп- 
водчесюие колхозы все излишки 
сортовых семян должны сдать го
сударству.

Каждый колхоз в посевах яро
вой пшеницы обязан иметь 50 про
центов среднеспелых. В южных 
группах районов, а также в Кри- 
вошеииском. и Бакчарскпм районах, 
в числе скороспелых 40— 50 про
центов должна занимать пшеинца 
сорта «скала», поэтому из этого 
расчета нужно заготовлять семена 
пшеницы сорта «скала» на семен
ные участки 1960 года.

Решением правительства за сор
товые семена, закупаемые в семе
новодческих хозяйства! й научно- 
исследовательских учреждениях, 
выплачиваются денежные надбавки 
к  закупочным ценам.

При заключении догово'ра с хле
боприемными пупктами за семена 
районированных и перспективных 
сортов с апробированных посевов 
установленные денежные надбавюи 
выплачиваются и несеменоводче- 
скпм колхозам.

Многие районные семеноводче
ские хозяйства в этом году могут 

I получить только в качестве денеж- 
I ных НЛдбав'ок по 100— 200 тьшяч 

рублей и более, если сдадут сорто- 
' вые семена .соответствующих кои-

! диций. В прошлом году райсемхоз 
I имени Калинина Кожевняковского 
I района, например, от сдачи 4.880 

центнеров сортовых семян получил 
184 тысячи рублей. Министерство 
сельского хозяйства СССР и Госу
дарственный комитет Совета Мини
стров СССР по хлебозаготовкам 
установили на 1959 год повышен
ные цены на пивоваренный ячмень 
сорта «винер», пшеницу сорта «ска
ла», овес «золотой дождь» и неко
торые другие сорта зерновых куль
тур.

Как бы ни были напряженпы дни 
уборки, а семенные участки нужно 
убрать в лучшие сроки раздельным 
способом, переключив на их уборку 
самых лучших, опытных меха,яиза- 
трров.

Там, где семенные участки оказа
лись хуже и получено недостаточ
ное количество семян, эасытжу се- 
мешого зерна надо произво1ДИть с 
наиболее урожайных массивов об
щих посевов. Сейчас колхозам и 
совхозам предоставлепо право до 
вьгпблнепйя плана хлебозаготовок 
полностью засыпать семенные фон
ды.

В период уборки урогкая пред
стоит многое сделать для улучше
ния семеноводства и повышения 
урожайности в 1960 году. При под
борке и обмолоте валков с семен
ных участков важно не до'пустить 
ухудшения сортовых и посевных 
качеств семян. Поэтому при пере
ходе на уборку семейных участков 
следует тщательно очистить реше
та, шнеки, элеваторы и бункер 
комбайна от, осташтегося зерна.

f Подборку и o6mov40T валков надо 
' производить, когда валки достаточ

но подсохнут и семенное зерно бу
дет иметь влажность не выше 17 
процентов. При обмолоте следят, 
чтобы не было механиче'Ских по
вреждений зерна, вслед за обмоло
том организуют очистку семян на 
простых и сложных зерноочисти
тельных машинах. Семена с повы
шенной влажностью необходимо 
сразу просунпиь (чтобы влажность 
не превышала 17 процентов), от- 
со'ртировать на сложной зерноочи
стительной машине и только после 
этого засыпать на зимнее храпе!ние.

В этом году долж1на быть прояв
лена особая забота о создании за
паса семян многолетних и однолет
них трав. При наличии достаточно
го количества семян многолетних 
трав можно в один ro i засеять 
преян1а:значеиные под посев много
летних трав поля севооборотов.

Колхозники вьщастили хороший 
урожай семян многолетних трав. 
Надо вовремя убрать семенники' 
многолетних трав, причем рапдель- 
ным способом. Кле!вер нужно уби
рать, как только побуреет 70 про- 
пептов головок, подборку его про- 
изнодить, когда уже хорошо подсох
нут головки. Уборку семеинйков 
трав следует поручить лу'чшим 
комбайнерам.

В большинстве районов имеются 
посевы вики. Состояште посевов хо- 

I рошее. Весь урожай, снятый с по- 
севов этой культуры как в чистом 
виде, так и в смеси е овсом, необ- 

■хрдимо оставить на се м е т . Убрать

вику следует только равдеяьным 
стособом, но вместе с овсом. Семе
на вики можно до весны хранить 
вместе с семенами овса, а весной 
отделить их от овса и посев про
изводить в необходимой пропорции.

В целях заинтрресп1ван1ности ме
ханизаторов в уборке семенных 
участко1в, а также заинтересован
ности колхо'знико'в, работающих на 
очистке, сушке и сортировке семян, 
надо ш.ироко применить дополни
тельную оплату, как рекомендует 
областное управление сельского 
хозяйства-в справочнике по органи
зации ио'рмирования и оплаты тру
да в колхозах и РТС. Нормы выра
ботки машинистам и комбайнерам 
при уборке участков, предпазпа- 
чепных иа семенные цели, надо 
снижать до 15 процентов.

В период заготовки сортовых се
мян особые требования про.дъявля- 
ются к  работникам хлебоприемных 
пунктов. Они обязаны механизиро
вать приемку сортовых семян, обес
печить хранение тсаждой партии 
зерна отдельно по репродукциям 
и категориям сортовой чистоты, не 
допускать ухудшения сортовых ка
честв семян при хранении. Они 
должны также аккуратно выплачи
вать ycTaHOiBneHiHbie надбагаси. 
Гла1вные агронохгы райпнных ин
спекций сельского хозяГктва, кол
хозные агрономы ДОЛЯП1Ы взять под 
повседпевный кО)Птроль заготовку 
сортовых семян.

А. ВИНОКУРОВ, 
заместитель начальника 

облсельхоздаравлення. _.

Апшивиые
распрост^ранишели печати

Большую помощь работникам 
связи в распространении печати 

оказывают общественные распрост
ранители, выделяемые партийными, 
комсомольскими и профсоюзными 
организациями. Так, например, по
мощник эпидемиолога Тегульдетско- 
го медобъединения П. М. Адахов- 
ская уже свыше 7 лет занимается 
распространением печати. В ко.ч- 
лективе медобъединения свыше 
25 человек выписывают по не
скольку из.дапий. Например, рент
генотехник М. С. Черпаченко 
и лаборант Т. А. Мухина вы
писывают по 7 изданий, зубо

протезный техник Г. П. Хвостов и 
главный врач К. А. Меркель —  по 
6 изданий. По 4 — 5 изданий выпи
сывают медсестры тт. Гагарина, 
Завидова, Спирина, регистратор Ла
пина. А сама тов. Адаховская со 
своим супругом выписывают 10 

изданий, в том числе журналы : 
«бгонеж», «В помощь- политическо
му самообразованию», «Блокнот 
а)ГИтатора», газеты «Медицинский

работник», «Красное Знамя» и дру
гие.

В этом коллективе все работники 
являются подписчиками. ^

Тов. Адаховская не только актив
но распространяет печать, но и 
контролирует работу отделения свя
зи с тем, чтобы оно своевременно 
доставл^о газеты и лсурналы 
подписчикам.

Несколько лет работают общест
венными распространителями печа

ти заведующая детскими яслями 
Н. Д. Тимофеева, бухгалтер Ново- 
Тегульдетского леспромхоза М. 3. 
Золотухин, бухгалтер Тегульдетской 
средней- школы Е. Д. Шинкарева, 
бухгалтеры райисполкома и цент- 
росберкассы В. П. Ольнева и 
Н. X. 'Гареева, секретарь общего 
отдела райкома КПСС тов. Подгор- 
бупцева, начальник Тегульдетского 
сплавучастка тов. Бауэр, норми
ровщик стройучастка Ново-Тегулъ- 
детского леспромхоза тов. Столярова 
и многие другие.

М. МУРЗИН.
с. Тегульдет.

Пять месяг{ е̂в—одни обегщаиия
Что может быть сложяого в та

ком проетом деле, когда в кварти
ре нужно разобрать старую, заяж- 
мающую много места печь и сяо- 
лсить иа ее месте удобиую плиту'? 
С такой просьбой еще в апреле я 
обратился в домоуиравлеине 6 
Куйбышевского райисполкома к  
то®. Семину и инжене1р|у-строителю 
домоуправ л«н ИЯ тов. Самойло1Вой. 
Оба они .заверили меня, что вскоре 
новая печь будет сложена.

Но вот прошло уже пять месяцев. 
Сначала тт. Саоюйлова и Семин

ссылались на то, что в домоуирав- 
леени нет печника. Появился печ
ник, не оказалось кирпича. Н ж о - 
нец, вопрос с кирпичом был решен, 
но появились новые пртиины —  
нет глины и не на чем подвезти 
строительный материал.

Мол:ет быть, об этом незначитель
ном, на первый взгляд, сл!учае и 
не стоило бы писать. Но ведь речь 
идет о черством и невнимательном 
отношении к  нуждам лстльцов, с 
чем,, раз-умеется, нельзя мириться.

Г. ГОРШУНОВ.

В о л о к и т а
к  зиме я заказала себе пальто в 

цехе . индивидуального пошива 
швейной фабрики об.тместпро'ма. 
Прошло уже два месяца, по пальто 
до сих пор даже не начиагали 
кроить. На протяжении всего этого 
времен1и я еясеиеде.тьяо пыталась 
лопасть на примерку, но ее всякий 
раз откладывали. Наконец, мой за
каз решили передать другому за
кройщику, а когда после этого я

пришла узнать о сроках выполне
ния моего заказа, то выяснилось, 
что им никто и не д'умал занимать
ся.

Я просила разобраться со всей 
этой волокитой заведующую пехом 
внпивидуального пошива тов. Баш- 
ков>С1кую, но она мер не приняла.

Разве можно так обслуживать 
заказчиков?

0. СЕМЕНОВА.
гор. Томск.

Короткие сигналы
На Казанской улице от проспек

та имени Кирова до проспекта име
ни Фрунзе (г. Томск) проделаны 
бо-лыние работы по благоустройст
ву. Но дело не доведено до копна—  
здесь нет освещения в вечернее 
врекчя.

Т. САФИНОВ.
***

Томский технический участок 
Обского пароходства 'плохо снаб-

я;ает баясепщшгов необходимым обо
рудованием.

За всю навигацию на косоводном 
перекате реки Томи бакенщики не 
получили ни одного метра веревк'н 
для привязывания бакенов, а она 
нам нужна, так как  пользоваться 
какими-либо подручными средства
ми очень ненаделено.

н. совянко.

Ш1

" а »  t

J '

На Свердловском турбомоторном заводе успешно закончены 
игпы тания газовой турбины мощностью 5.000 киловатт. Ее 
длина 20 метров. Такие Турбины пребтиазначены для создания 
необходимого давления в газопроводах, подводящих естествен
ный газ к  городам н промышленным предприятиям. Первая 
газовая турбина будет направлена иа строительство газопрово
да Бухара —  Свердлойск.

На снимке: газовая турбина на испытательном стенде.
(Фотохроника ТАСС).

-TJ
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П О Л Ь С К А Я  Н А Р О Д Н А Я  Р Е С П У Б Л И К А . Строительство речных 
судов на Вроцлавской судоверфи.

л (Ф отохроника ТАС С ).

ТОРЖ ЕСТВЕННОЕ  
ЗАСЕДАН И Е В  СОФИИ

С О Ф И Я , 8 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в Софии состоялось тор
жественное заседание, посвящен
ное празднованию 15-й годовщины 
социалистической революции в 
Болгарии. На торжественном за
седании присутствовали руково
дители партии и правительства 
Болгарии, иностранные делега
ции, в том числе советская деле
гация, возглавляемая первым се
кретарем М осковского городского 
комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза В. И . У сти 
новым.

Собрание откры л первый секре
тарь Ц К  Болгарской комм унисти
ческой партии Тодор Ж ивков. С 
докладом, посвященным нацио
нальному празднику, выступил 
председатель Совета министров 
Народной Республики Болгарии 
А нтон  Ю гов.

В истории Болгарии 9 сентяб
ря 1944  года, сказал А . Ю гов, 
останется ка к  самый яркий день, 
в которы й трудовой болгарский 
народ, сплоченный под знаменем 
Отечественного фронта и под р у 
ководством своей героической 
Коммунистической партии, при 
братской и решающей помощи 
Советской Армии-освободитель
ницы, сверг навсегда бурж уазно
ф ашистскую  диктатуру и уста
новил свою народную власть.

Освобождеяная от власти бур
жуазии и иностранных монопо
лий, сказал далее А . Ю гов, наша 
страна в краткие  исторические 
сроки совершила глубокие рево
люционные преобразования в 
своей экономике и культуре. Бла
годаря великой дружбе с Совет
ским  Союзом и с другими социа
листическими странами, благода
ря тесному сотрудничеству с ни
ми и взаимопомощи Болгария из 
крайне отсталой, ограбленной ка
питалистическими хищ никами 
земледельческой страны быстро 
превратилась в передовое инду
стриально-аграрное государство с 
развитой социалистической про
мышленностью, с крупны м  коопе
рированным и все более механи
зирую щ имся сельским хозяйст
вом. К а к  отмечдао на V I I  съезде 
Болгарской коммунистической 
партии, социализм в Болгарии 
победил ка к  в городе, так и в де
ревне.

В результате быстрого процес
са индустриализации, продолжал 
А . Ю гов, объем валовой продук
ции всей промышленности возрос 
в 1958 году в 9 раз по сравне
нию  с 1939  годом.

Глубокие преобразования, осу
ществленные в сельском хозяйст
ве, создали условия для значи
тельного увеличения сельско
хозяйственного производства. В

1958 году сельскохозяйственная 
продукция в стране возросла по 
сравнению с довоенным уровнем 
на 43 процента.

В аж ны м завоеванием социали
стической революции, подчеркнул 
А . Ю гов, является непрерывное 
улучшение ж изни  трудового наро
да. Национальный доход в 1958 
году увеличился более чем в 2,4 
раза по сравнению с 1939 годом.

Истинного расцвета достигла за 
годы народной власти культурная 
революция, небывалое развитие 
получило народное образование. 
М арксистско-ленинская идеоло
гия  стала господствующей идео-, 
логией в стране.

Ю гов выразил огромную благо
дарность и признательность всего 
болгарского народа народам Со
ветского Союза и других социа
листических стран за братскую  
искренню ю  и бескорыстную по
мощь, которую  они оказывают в 
экономическом и г^льтурном  
подъеме Болгарии, в построении 
социализма.

Остановившись далее на совре
менном международном положе
нии Народной Республики Болга
рии, Ю гов отметил непрерывный 
рост ее международного авторите
та. Своей миролюбивой полити
кой, сказал он,. Народная Рес
публика Болгария превратилась 
в активный ф актор мира и бей- 
опасности на Балканах.

Подчеркнув, что Болгария пол
ностью по'ддержала сделанное 
Н. С. Хрущ евы м предложение 
превратить район Балканы  и 
А дриатики  в зону, свободную от 
атомного и ракетного оружия, 
А . Ю гов выразил сожаление, что 
это предложение до сих пор не 
нашло полояттельного отклика 
среди правящ их круто® Греции и 
Турции.

Остановившись далее на вопро
се о предстоящ их встречах меж
ду Председателем Совета М ини
стров СССР Н. С. Хоущ евы м и 
президентом С Ш А  Д. Эйзенхау
эром, А . Ю гов отметил, что на
роды рассматривают эти встречи 
к а к  крупное событие, ка к  бес
спорный успех миролюбивых уси
лий Советского Союза и других 
стран.

В  заключение А . Ю гов под
черкнул. что самый главный итог 
м;иролгобивой политики Болгар'ти, 
крупнейш ее ее завоевание заклю 
чается в том. что Народная Рес
публика Болгария является ныне 
неотделимой частью могучей 
семьи социалистических стран, 
возглавляемой Советским Сою
зом.

С большим подъемом участн.ч- 
ки  собрания приняли текст при
ветственной телеграммы в адрес 
Ц К  К П С С  и Совета Министров 
СССР.

Повышение жизненного уровня 
рабочих Китая

П Е К И Н , 9 сентября. (ТАСС). 
К а к  передает агентство Синьхуа, 
выступая На совещании профсо
юзных работников в Ч ж анцзякоу, 
член секретариата исполкома Все
китайской федерации профсоюзов 
Си Чжань-юань заявил, что ж и з 
ненный уровень китайских  рабо
чих продолжает повышаться пос
ле полной ликвидации в стране 
безработицы в 19 58  году. Л и кви 
дация безработицы в такой стране, 
ка к  Китай, с огромным населе
нием и отсталой экономикой, ска
зал Си Чжань-юань, представляет

Собой огромное событие. Это ста
ло .возможным только благодаря 
большому скачку  в промышленно
сти и сельском хозяйстве.

К а к  отметил Си Чжань-юань, 
B'^j|.958 году S Китае было постро
ено ж ил ы х домов для рабочих и 
служащ их общей площадью в 
26 ,42 млн. кв. м. В рабочих по
селках откры ты  ясли, клиники , 
магазины, ш колы  и театры. Ком 
мунистическая партия, отметил 
Си Чжань-юань, постоянно забо
тится об улучш ении жизненных 
условий рабочих и всего народа.

Заявление 
представителя 
министерства 

иностранных дел 
Вьетнама

х а н о й , 8  сентября. (ТАСС). 
Представитель министерства ино
странных дел Демократической 
Республики Вьетнам сделал сего
дня заявление, в котором опро
верг новую клевету королевских 
властей Лаоса на Демократиче
скую  Республику Вьетнам. К а к  
передает Вьетнамское информаци
онное агентство, представитель 
М И Д  Д Р В  решительно осудил 
беспочвенные измышления на
чальника генерального штаба ко 
ролевской армии Лаоса Ратикона, 
который, по сообщению амери
канского агентства Ю найтед 
Пресс Интернейшнл, заявил, что 

около трех батальонов Вьетнам
ской народной арм:ии и один сме
шанный батальон, состоящий из 
вьетнамцев и таи, действуют в 
провинции Ф онг-Сали (Лаос).

Подобные заявления, указал 
представитель М И Д  Д Р В , имеют 
своей целью дать предлог амери
канским  империалистам и агрес
сивному военному блоку С Е А ТО  
для еще более глубокого вмеша
тельства Б дела Лаоса.

Попытка отравить международную атмосферу
В  Совете Безопасности О О Н

ЗАЯВЛЕНИЕ 
Полгшьбюро 

 ̂ ЦК ФКП по 
алжирскому 

вопросу
П А Р И Ж , 8  сентября. (ТАСС). 

Политбюро Ц К  Ф ранцузской ком 
мунистической партии опублико
вало заявление по алжирскому 
вопросу, в котором подчеркивает 
настоятельную необходимость 
объединения всех сил, желающ их 
прекращения кровопролития в 
А лж ире. Отметив, что причина 
войны в А лж ире , продолжающ ей
ся вот уже около пяти лет, за
ключается в отказе правящ их 
кругов Франции удовлетворить 
национальные требования алжир
ского народа. Политбюро Ц К  
Ф К П  подчеркивает, что францу
зы  в своем подавляющем боль
шинстве желают прекращения 
этой войны. «С установлением 
личной власти, —  говорится в 
заявлении, —  война резко усили
лась и  приобретает все более ж е 
стокий характер».

В заявлении подчеркивается, 
что продолжение войны в А лж ире 
«облегчает происки элементоз, 
мечтающих об установлении фа
шизма в стране. Война ухудшает 
отношения Ф ранции с Тунисом, с 
М арокко и многими другими стра
нами. Она подрывает ее престиж 
в мире».

Руководство Ф ранцузской ком 
мунистической партии характери
зует политику правительства в 
отношении А лж ира ка к  двусмыс
ленную и демагогическую.

Указав, что «нынешнее положе
ние является свидетельством не
способности ф ранцузской б урж уа
зии разрешить проблемы, выдви
нутые стремлением колониальных 
народов к  независимости». Полит
бюро Ц К  Ф ранцузской комм уни
стической партии заявляет, что 
проводимая Францией политика 
является обанкротившейся поли
тикой, противоречащей националь
ным интересам страны. Чтобы 
восстановить авторитет Франции, 
указывает Ф К П , следует оконча
тельно отвергнуть всякие колони
алистские замыслы и установить 
с освободившимися странами, 
особенно с А лж иром , новые отно
шения, основанные на честном 
признании независимости, на рав
ноправии и взаимной выгоде.

Политбюро Ц К  Ф ранцузской 
коммунистической партии призы 
вает рабочий класс, всех трудя
щихся, республиканцев, м уж чин и 
женщ ин удвоить усилия и ини
циативу, чтобы проявить во всех 
формах свое стремление к  миру. 
Заявление призывает к  активно.му 
участию в мероприятиях, прово
димых движением сторонников 
мира и другими демократически
ми организациями.

Н Ь Ю -Й О Р К , 8  сентября. 
(ТАСС). Вчера во второй полови
не дня состоялось заседание Сове
та Безопасности, поспешно соз
ванное по просьбе генерального 
секретаря ООН Хаммаршельда 
для рассмотрения письма минист
ра иностранных дел королевского 
правительства Лаоса, В этом пись
ме правительство королевства 
Лаос обвиняет без всяких осно1ва- 
ний Демократическую  Республи
к у  Вьетнам в агрессии, просит 
ООН оказать помощь и послать 
в Лаос чрезвычайные вооружен
ные силы ООН.

О ткрыв заседание, председа
тель Совета Безопасности пред
ставитель Италии Ортона инфор
мировал членов Совета о получен
ной им ноте премьер-министра Де
мократической Республики Вьет
нам Фам Ван Донга от 4 сентяб
ря. В этой ноте правительство 
Демократической Республики 
Вьетнам заявляет, что Организа
ция Объединенных Наций должна 
отклонить клеветнические заявле
ния и бессмьюлеиную просьбу пра_ 
вительства Ф уи  Сананиконе.

Генеральный секретарь ООН 
пытался оправдать созыв заседа
ния Совета Безопасности и его 
повестку дня.

Затем выступил представитель 
Советского Союза А . А . Соболев. 
Указав, что заседание Совета Без
опасности созвано в нарушение 
правил процедуры, А . А . Соболев 
заявил, что советская делегация 
возражает против включения в по
вестку дня Совета вопроса о по
ложении в Лаосе.

Соболев обратил внимание чле
нов Совета Безопасности на то 
обстоятельство, что обращение 
Лаоса к  ООН и обсуждение этого 
вопроса в Совете Безопасности 
предпринято в то время, когда на
метились признаки разрядки меж
дународной напряженности. Не 
преследует ли постановка «лаос
ского  вопроса» неблаговидную 
цель отравить атмосферу и уси
лить международную напряжен
ность? Инициаторы таких меро
приятий не могут рассчитывать на 
содействие в этом вредном деле 
со стороны советской делегации. 
Советская делегация, подчеркнул 
А . А . Соболев, будет голосовать 
против включения в повестку дня 
вопроса о положении в Лаосе.

После голосования повестки дня 
по сущ еству обсуждаемого вопро
са выступил генеральный секре
тарь ООН Хаммаршельд.

Представитель С Ш А  Лодж,

ссылаясь на тенденциозные и про
вокационные сообщения б урж у
азной печати о мнимой угрозе 
Лаосу извне, внес от имени С Ш А . 
А нглии  и Франции проект резо
люции, предусматривающей соз
дание специального подкомитета 
Совета Безопасности из предота- 
В'ителей Аргентины,, Италии, Япо
нии и Туниса для изучения мате
риалов, относящихся к  положе
нию В Лаосе, и последующего до
клада Совету Безопасности.

' Представители Франции, А н г 
лии,, Японии, Канады, Аргентины , 

Туниса и чанкайшист поддержали 
этот проект резолюции.

*.*
Н Ь Ю -Й О Р К , 8  сентября. 

(ТАСС). На вечернем заседании 
Совета Безопасности 7 сентября 
первым выступил представитель 
Советского Союза А . А . Соболев. 
Он обратил внимание Совета Без
опасности на то, что Совет ока
зался в довольно странном поло
жении. Вопрос о ситуации в Лао
се, сказал он, на обсуждение Со
вета Безопасности не ставился, а 
между тем обсуждение этого воп
роса идет полным ходом. Все чле
ны Совета, продолжал А . А . Со
болев, не только высказываются, 
но и вносят предложения о кон 
кретны х мерах международного 
характера,, осуществление кото
ры х может оказать серьезнейшее 
влияние на обстановку не только 
в Лаосе, но и  в'о всем этом рай
оне мира.

Все факты. сказал далее 
А . А . Соболев, свидетельствуют о 
том, что создавшееся в Лаосе 
опасное положение явилось ре
зультатом нарушения женевских 
и вьентьянских соглашений со 
стороны нынешнего правительства 
Лаоса. Советское правительство, 
являющееся участником и одним 
из председателей Ж еневского со
вещания по Индокитаю, неизмен
но стояло и стоит за неуклонное 
соблюдение женевских соглашений 
и считает, что нормализация по
ложения в Лаосе возможна лишь 
путем возврата к  строгому и н е ук 
лонному соблюдению этих согла
шений. Любой другой путь, тем 
более путь, имеющий целью ли
ш ить международную комиссию 
по Лаосу возможности осущест
влять ее законные ф ункции, оз
начает подрыв женевских согла
шений и тем самым —  основ ми
ра и безопасности в Индокитае. 
Проект резолюции о создании под
комитета по расследованию, вне
сенный делегацией С Ш А , под
черкнул А . А , Соболев, свиде-

0 созыве комиссии ООН по разоружению
Н Ь Ю -Й О Р К , 8 сентября. 

(ТАСС). По просьбе четырех дер
жав —  СССР, С Ш А , А нгл и и  и 
Франции —  генеральный секре

тарь ООН Хаммаршельд предло
ж ил  созвать 11 сентября комис
сию ООН по разоружению.

Аденауэр остается Аденауэром
Б О Н Н , 8  сентября. (ТАСС). По 

случаю 10-летия создания запад
ногерманского сепаратного го
сударства пресс-бюллетень ведом
ства печати и информации при 
правительстве Ф Р Г  опубликовал 
статью канцлера Аденауэра, вы
держанную в духе «холодной вой
ны».

Стремясь оправдать политику 
перевооружения Западной Герма
нии и ее активное участие в аг

рессивных планах Н А Т О , А дена
уэр вновь распространялся о ми
фической «угрозе со стороны 
коммунистических государств». 
Его статья содержит такж е обыч
ные грубые выпады против ГДР. 
Таким образом и в день десятиле
тия Ф Р Г  Аденауэр, к а к  и десять 
лет тому назад, выступает с про
граммой милитаризации и раско
ла, с планом холодной войны.

КИСИ ОТКАЗЫ ВАЕТСЯ ОТ ПОЛИТИКИ  
Н ЕЙТРАЛ ИТЕТА

ТО КИ О , 8 сентября, (ТАСС). 
К а к  сообщает токийское радио, 

выступая сегодня на совещании 
руководства правящей либераль
но-демократической партии, пре
мьер-министр Киси заявил, что он 
не намерен менять нынешнюю 
японскую  политику тесного сот
рудничества с С Ш А  на политику 
нейтралитета, которую  Киси наз
вал «коммунистической».

Япония, подчеркнул Киси, в 
своей внешней политике и в даль
нейшем не будет проводить ней

тральную  политику. В  этом состо
ит основная идея пересмотра «до
говора безопасности». «Пересмотр 
договора безопасности, —  заявил 
Киси, —  является моим полити
ческим кредо, и я буду добивать
ся пересмотра этого договора, не
взирая ни на какие препятствия».

Киси признавал вместе с тем, 
что некоторые члены либерально
демократической партии «крити 
чески относятся к  пересмотру до
говора».

ПОСТАВКИ АМЕРИКАНСКОГО ВООРУЖЕНИЯ
В ЛАОС

Н Ь Ю -Й О Р К , 8  сентября. 
(ТАСС). К а к  сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, вчера во 
Вьентьян прибыли два самолета 
с гранатами и боеприпасами. Это 
—  первая партия военных мате

риалов, предоставляемая на осно
ве объявленной недавно амери
канской программы «чрезвычай. 
ной помощи» лаотяяской армии. 
В сообщении указьгаается, что 
транспортные самолеты были за
фрахтованы у  чанкайшистов.

Не позволим испытать атомную 
бомбу в Северной Африке^

Мировая общественность резко 
осуждает- намерение ф ранцузского 
правительства провести испытания 
ядерного оруж ия в Сахаре. Все 
тверже звучат голоса народов в 
поддерж ку соравадливых требова
ний народов А ф ри ки  запретить 
дспытания атомного оруж ия на 
их континенте.

Вечером 7 сентября в Каире, 
после закры тия собрания протеста 
против подготавливаемых Ф ран
цией ядеригых испытаний в Саха
ре, состоялись массовые демонст
рации, в которы х приняли участие 
делегаты собрания протеста, пред
ставители общественных и проф
союзных организаций О А Р , сту
денты. На площади «А ль-гум ху- 
рия» состоялся массовый митинг 
протеста против преступных пла
нов ф ранцузских правящ их кругов  
в отношении народов аф риканско
го континента. С речью перед 
собравшимися выступили гене
ральный секретарь «Национально
го союза» О А Р  А нвар Садат, ми
нистр просвещения О А Р  Камаль 
эд-дин Хусейн, представители 
общественности и учащ ихся. Все 
выступавшие резко осуждали 
агрессивные замыслы правитель.

ства Ф ранции и требовали запре
щения ядерных испытаний.

Секретариат Международной 
демократической федерации жен
щ ин (М Д Ф Ж ) направил Постоян

ному секретариату Совета соли
дарности стран А зии  и А ф рики 
телеграмму, в которой вьютупил в 

поддержку аф риканских народов, 
борющихся против преступных 
планов ф ранцузского империализ
ма. М Д Ф Ж  призывает женнщ н 
всего мира протестовать против 
атомных испытаний в Сахаре.

Секретариат Всемирной феде
рации профсоюзов опубликовал 
обращение в адрес конференции, 
созванной Советом солидарности 
стран А зи и  и А ф рики. Секрета
риат В Ф П  выражает протест про
тив францу.зских планов испыта
ния атомнг'й бомбы в Сахаре.

В Ф П , говорится в обращении, 
понимает и разделяет беспокойст
во трудящ ихся и народных масс 
А ф рики  в связи с тяжелыми пос
ледствиями подобных испытаний и 
присоединяет свой голос к  голосу 
аф риканских профсоюзов, чтобы 
разоблачить эти плдны, цель кото, 
ры х запугать -африканские наро! 
ды, борю.шиеся за свою независи

мость. Атомные испытания Фран
ции в Сахаре были бы подлинным 
актом холодной войны, представ, 
ляющим серьезную опасность для 
переговоров о прекращении атом
ных испытаний, и вьгаовом воле и 
надеждам на мир всех народов.

В Ф П  убеждена, Что совместные 
действия профсоюзов и общест
венности всего мира смогут при
вести к  отказу от этих опасных 
планов.

Газета М онгольской Народной 
Республики «Унэн» опубликовала 
редакционную статью «Не позво
лим испытать атомную бомбу в 
Северной А ф рике». В настоящее 
время, говорится в статье, когда в 
мире наблюдается смягчение на
пряженности и предпринимаются 
шаги, направленные на обеспече
ние мирного сосуществования, 
намерение Франции испытать 
атомную бомбу в Сахаре наносит 
большой вред делу мира во всем 
мире. М онгольский народ, заяв
ляет газета, решительно поддер
живает справедливые требования 
народов А ф рики запретить испы
тания атомного оруж ия на их 
континенте.

(ТАСС).

Н а  п е р в о м  м е с т е  п о  д о р о г о в и з н е
А Н К А Р А , 8  сентября. (ТАСС). 

Турция по дороговизне жизни за
нимает сейчас первое место в ми
ре, пиш ет в газете «Улус» депу
тат турецкого меджлиса Беката. 
Дороговизна жизни, указывает он, 
особенно сильно растет в крупны х 
городах —  А нкаре , Стамбуле и 
Измире. По официальным данным

главного статистического управле
ния Турции, в настоящее время 
по сравнению с 1938 годом цены 
в Стамбуле возросли: на продук
ты питания —  почти в 10 раз, 
П11едметы ш ирокого потребления 
—  более чем в 8  раз, на аренду 
помещений —  почти в 5 раз.

Расхитители народного добра  
привлечены к ответу

Ш оф ер Томского автохозяйства 
№  2 В. А . Завьялов 27 августа 
1959  года во время перевозки 
зерна из колхоза «Победа» Ту- 
гаяского района на госмельницу 
похитил 1.150 килограммов пше
ницы, которую  вместе с шофером 
этого же автохозяйства Р. В. Гав

риковым пытался продать. Оба
преступника задержаны органами 
милиции, похищенная пшеница - у  
них изъята.

За совершенное преступление 
Завьялов к  Гавриков арестованы 
и привлечены к  уголовной ответ
ственности.

И З В Е Щ Е Н И Я

10 сентября, в 9  часов утра, в 
Доме политического просвещения 
горкома партии (г. Томск, Коопе
ративный переулок, 5) начинают 
работать общегородские курсы  
пропагандистов политш кол, исто
рии К П С С , политэкономии, кон 
кретной экономики и текущ ей 
политики.

Томский горком  К П С С  изве
щает всех слушателей вечернего 
университета марксизма-лениниз
ма, что 11-го сентября в Доме по
литического просвещения (Коопе
ративный переулок, №  5) состоит
ся собрание слушателей 1-го к у р 
са в 19 часов и 2 -го  курса  в 20 
часов 30 минут.

тельствует о том, что Совету Без
опасности предлагают принять 
шаг, означающий подрыв женев
ских соглашений,. Совет Безопас
ности. несущий главную ответст
венность за поддержание мира, не 
может способствовать мероприя
тиям, подрывающим сущ ествую
щие международные соглашения. 
Советская делегация будет голо
совать против предложения о соз
дании подкомитета. А . А . Собо
лев обратил внимание Совета 
Безопасности на то, что проект 
резолюции, внесенный представи
телем С Ш А , ни в коей мере не 
является процедурным, ка к  это 
пытаются представить выступаю
щие делегаты, а представляет 

собой предложение по существу, 
принятие которого может иметь 
далеко идущие политические по
следствия.

Несмотря на категорические 
возражения советского представи
теля, председатель Ссхвета Без
опасности поставил проект резо
люции на голосование. За него 
голосовало 10 членов Совета Без
опасности. Делегация Советского 
Союза голосовала против.

Вы ступив после голосования, 
представитель СССР А . А . Собо
лев указал, что данная резолю
ция, одобренная в нарушение Ус
тава ООН, без согласия одного из 
постоянных членов Совета Без
опасности, и в нарушение правил 
процедуры, не имеет законной 
силы. Все, что произошло сегодня 
в Совете Безопасности, отметил 
он далее, указывает на тот факт, 
что все это было сделано по зара
нее разработанному плану.

Совет Besona<jfK>CTn начал с на
руш ения правил процедуры, лом
ки  сан-францисской декларации
4 -х  держав и кончил грубым на
руш ением Устава ООН. Т аким  об
разом, подчеркнул Соболев, соз
дан опасный прецедент, способ
ный привести к  далеко идущ им 
последствиям. М ы  присутствуем 
при ревизии Устава ООН, осуще
ствляемой на практике.

СОВЕТСКИЙ СОЮЗ 
ПОМОГАЕТ СТРОИТЬ 

АСУАНСКУЮ ПЛОТИНУ
К А И Р , 8  сентября. (ТАСС). Се. 

годня здесь состоялось подписа
ние генерального контракта об 
оказании Советским Союзом тех
нической помощи и поставках 
оборудования для строительства 
первой очереди высотной Асуан
ской плотины.

Генеральный контракт предус
матривает выполнение советскими 

специалистами полного комплекса/ 
проектных и исследовательских 
работ. В 1 9 59— 1963 годах из Со
ветского Союза будут поставлены 
различное оборудование для стро
ительства плотины й  транспорт
ные средства. Поставки начнутся , 
в октябре— ноябре текущ его года, л

В соответствии с генеральным 
контрактом  в Египетский район 
будут командированы высококва
лифицированные советские специ
алисты в области строительства 
гидротехнических сооружений,

М • —-

Матч-турнир
претендентов

Б Л Е Д , 8 сентября. Специачь- 
ны й корреспондент Т А С С  rp-icc- 
мейстер ■ И . Бшадаревский сооб
щает: 7 сентября в Бледе состо
ялся первый тур  матч-турнира 
претендентов на первен^ство мира 
по шахматам. В центре внимания 
зрителей находилась партия Смы
слова с Талем, впервые встретив
ш ихся между собой. Партия оста
лась неоконченной в положении, 
которое оценивают лучш им для 
Смыслова.

Т акж е  отложенной оказалась 
острая партия Кереса с юным 
чемпионом Соединенных Ш татов 
А м ерики Фишером.

Петросян^, Бьшграл у  Олафссо- 
на (Исландия). Вничью сыграли 
Бенно и  Глигорич.

Зам. редактора ^
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Кинотеатр имени М . Горького
10 Сентября —  новый худо

жественный фильм «Ж есто. 
кость». Сеансы: 8 -50 , 10-35 ,
12-20, 2-05, 3 -50 , 5 -35 . 7-20,
9 -05, 10-50 .

Зал кинохроники 
10 сентября —  для детей но

вый цветной ф ильм-киносказка 
«Ноющее, звенящее деревце». 
Сеансы: 9, 10-20. «Чудесные
превращения», «Рассказ о семи
летием плане», «Молодость вели
кой  реки». Сеансы: 11-40, 12-45, 
1-50. «Поединок». Сеансы: 2-55, 
4-45. 6 -35, 8 .2 5 . 10-15 .

Кинотеатр имени И . Черных 
10 сентября. Большой зал —  

«Ж естбкость». Сеансы: 9. 10-45. 
12-30, 2-15, 4 , 5-45, 7-30, 9-15, 
11. М алый зал— «Ночной гость». 
Сеансы; 8 -50, 10-35, 12-20, 2-05, 
3-50. 5-35. 7-20, 9 -05. 10-50. 

Кинотеатр городского сада.
10 сентября —  художественный 

фильм « в  солдатском мундире». 
Сеансы: 12, 2, 4  (касса с 11 ча
сов утра): 6, 8, 10 (касса с 5 ча
сов вечера).

ТЕА^ТР
Гастроли музыкально-драма

тического театра имени Н. Ост
ровского

М ежсою зны й клуб
11 сентября— «М орской узел».

Д ом  офицеров
12 и 13 сентября (днем и вече

ром) —  «Свадьба в М алиновке».
14 и 15 сентября —  «Колом

бина».
Нача.то дневных спектаклей в 

12 часов, вечерних —  в 8  часов 
вечера. Билеты продаются по ме
сту покьзг спектаклей и через 
уполномоченных. <

Т ел евм д ея и в
Четверг, 10 сентября

19.00, Беседа для родителей. 
«Режим ш кольника». 19.15. К о н 
церт артистов Томской филармо
нии при участии Елены и Антона. 
Пиковских. 19.50. Новая техника 
на лесозаготовках. 20.00. «Пос

ледние известия». 20.10. Кинопо
весть «Первый экзамен».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
-г 11 сентября с. г. выпускает на экраны Томска новый 

художественный фильм

(По мотивам повести А ркадия Гайдара).
А втор  сценария Л . Соломянская.
Режиссер-постановщик М . Маевская.
В  ролях: Н . Антонова, А . Федоринов, А . Грибов, П. Усов- 

ниченко и другие.
Производство Ялтинской киностудии, 1958  г.

1 Областной совет и спорт-
j комбинат ДСО «Труд» 

щают О смергги
изве-

Б А Б А Н О В А  
Петра Андреевича

и выражают глубокое собо-
лезнование семье покойного.

Коллектив Томского отделе
ния института «Теплоэлектро- 
проект» выражает глубокое 
соболезнование директору от
деления В еличкину Николаю 
Васильевичу по поводу пре- 
ждёвременной смерти его жены 

П О Ж А Р С К О Й  
А ллы  Николаевны.
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